
Como parte del programa 
“Escuela Garantizada, 
Escritura Garante”, el Lic. 
José Manuel Pozos Castro 
y la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara, llevaron a 

cabo la firma de escrituras 
de 11 planteles educativos 
del municipio.

La firma se realizó  
ante el notario público 
Núm. 1, Luis López 

Constantino, y también 
contó con la presencia 
del regidor comisionado 
en Educación, Prof. Luis 
Demetrio López Marín.  
También asistieron las 

regidoras y los regidores 
Maryanela Monroy  
Flores, Juan Gómez García, 
Lucero Reséndis Ambrocio 
y Axel Bernal Herrera.  
P.1B
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Con ciencia, educación y deporte 
Veracruz se fortalece: SEV P.7A

Veracruz, líder nacional en 
producción agrícola: Sedarpa 

P.5B

Designan a Luis Enrique 
Orozco como gobernador 

interino de Nuevo León P.6B

Hamás libera a dos ciudadanos 
rusos cautivos en Gaza P.4B

Con el firme compromiso 
de fortalecer el tejido social 
y contribuir al bienestar de 
la juventud pozarricense, la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, a través de la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano, en colaboración 
con la "Fundación por Amor 
a las Calles," ha llevado a cabo 
el programa de Bienestar 

Social denominado "Vive Tu 
Vida" en las instalaciones del 
CONALEP.

Este programa, concebido 
con la clara misión de 
trabajar en la reconstrucción 
del tejido social, se enfoca en 
el manejo de emociones y 
la prevención de adicciones 
entre los adolescentes de los 
bachilleratos en el municipio. 
P.3A

En el marco de seguimiento 
del Programa Municipal 
de Desarrollo Urbano 
de Tihuatlán, expuesto a 
inicios de noviembre de 
este 2023, este miércoles el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, presidió el taller 
para agentes y sub agentes 

municipales, impartido por la 
sub Secretaría de Desarrollo 
Social, delegación Veracruz 
y la Dirección General 
de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial 
DGDUOT, celebrado en el 
auditorio municipal Benito 
Juárez. P.4A

Más beneficidos con el programa  
“Escuela Garantizada, Escritura Garante"

Llevan 
programa 

"Vive Tu Vida" 
al CONALEP 

Agentes municipales 
capacitados por 

Sedesol 
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Los papantecos han sido  convocados a unirse  y participar en el proceso de votación para elegir al Mejor 
Pueblo Mágico de Veracruz, en la entrega del Galardón Turístico “Mi Veracruz”. Para este 2023 se está 
buscando la  designación en sana competencia con  los  municipios hermanos de: Coatepec, Córdoba, 

Coscomatepec, Naolinco, Orizaba, Xico y Zozocolco de Hidalgo. P.8B

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz           

Papantla para 
el Galardón 

Turístico  
“Mi Veracruz”
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Enésimo saqueo en la 
Escuela Secundaria 

Técnica Industrial No. 75 

Tendencias 
benefician a Morena 

en el país: Huerta 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El precandidato 
al Senado de la 
República por el 

partido Morena, Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara, 
continúa su  gira por el norte 
de Veracruz, adentrándose 
en lugares que consideró 
generalmente olvidados. 
En su última parada en 
Poza Rica, Huerta se reunió 
con los taxistas del Parador 
Urbano, llevando consigo 
información relevante 
sobre las tendencias de 
votación que Morena 
experimenta a nivel 
nacional.

Durante el encuentro, 
Huerta destacó con 
optimismo que las 
tendencias electorales 
favorecen a su partido, 
subrayando la importancia 
de la unidad en una suerte 
de "precampaña híbrida", e 
informó que este proceso 
se extenderá hasta el 18 de 
enero, marcando el fin de 
las precampañas, mientras 
que la campaña oficial 
iniciará en mayo del 2024.

El líder político no 
escatimó al compartir datos 
específicos, revelando que 
la preferencia electoral 
para el próximo Presidente 
de la República otorga a 
Morena un sólido 48 por 
ciento; resaltó el fuerte 
respaldo en Veracruz, 
donde el partido registra 
un destacado 55.7 por 
ciento de aceptación para 
el cargo de gobernador.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Por enésima ocasión la 
Escuela Secundaria 
Técnica Industrial No. 

75, ubicada en la colonia 
Anáhuac, nuevamente fue 
víctima de un robo, en esta 
ocasión, los delincuentes no 
solo vulneraron la seguridad, 
sino que derribaron 
literalmente una parte de la 
barda para acceder a varias 
áreas de la institución. 

El historial de robos de 
esta institución es largo, hasta 
el momento se han registrado 
entre m 14 o 15 robos 
aproximadamente, siendo el 
aula  de cómputo y el taller 
de soldadura los blancos 
recurrentes. Este miércoles el 
monto de lo robado asciende 
a los más de 60 mil pesos. 

Los profesores hicieron 
un llamado a las autoridades 
municipales y estatales, 
a quienes le solicita con 
urgencia una investigación 
exhaustiva, para frenar esta 
ola de saqueos, además la 
comunidad educativa clama 
por vigilancia los fines de 
semana, subrayando la 
necesidad imperante de que 
alguien recorra la escuela 
durante esos periodos para 
prevenir futuros incidentes. 

A pesar de haber 
interpuesto denuncias ante 
la Fiscalía y la intervención 
policial, la situación persiste, 
y ninguna persona ha sido 

A pesar de estos 
alentadores números, 
Huerta advirtió sobre la 
necesidad de mantener 
la cautela y no confiarse 
en exceso y subrayó la 
importancia de seguir 
trabajando para consolidar 
el respaldo electoral en 
la región, es por ello que 
realizan trabajo de campo 
en todo Veracruz. 

Cabe destacar que el ex 
delegado de los programas 
del Bienestar en Veracruz 
Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara, aseguró estar 
preparado para enfrentar 
la precampaña para la 
Senaduría por el estado, 
que seguramente ganará de 
acuerdo a las tendencias, 
adelantó.

detenida hasta el momento. 
El colectivo docente y los 
padres de familia expresaron 
su preocupación por la 
interrupción constante de 
las actividades escolares y el 
deterioro del ambiente de 
aprendizaje. 

Los daños económicos 

estimados superan los 60 mil 
pesos, incluyendo la pérdida 
de equipos valiosos, como 
computadoras personales 
de la dirección y máquinas 
fundamentales para talleres 
especializados; hasta el 
momento ninguna persona 
ha sido detenida.



Maestros huyen por amenazas 
de padres de familia 

Ayuntamiento concientiza a jóvenes para reconstrucción del tejido social
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Secretario General 
de la Sección 56 del 
Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Reveriano Marín 
Hernández informó que 
existen solicitudes de cambios 
de adscripción de profesores, 
por motivos de seguridad, 
principalmente por amenaza 
de los padres de familia. 

En su visita a este 
municipio encabezó 
Una jornada de servicios 

Llevan programa  
"Vive Tu Vida" al 

CONALEP de Poza Rica
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el firme compromiso 
de fortalecer el 
tejido social y 

contribuir al bienestar de 
la juventud pozarricense, la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, a través de la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano, en colaboración 
con la "Fundación por Amor 
a las Calles," ha llevado a cabo 
el programa de Bienestar 
Social denominado "Vive Tu 
Vida" en las instalaciones del 
CONALEP.

Este programa, concebido 
con la clara misión de trabajar 
en la reconstrucción del 
tejido social, se enfoca en el 
manejo de emociones y la 
prevención de adicciones 
entre los adolescentes de los 
bachilleratos en el municipio. 
La iniciativa busca brindar 
herramientas y recursos que 
fortalezcan el desarrollo 

integral de los jóvenes, 
promoviendo un ambiente 
propicio para su crecimiento 
y bienestar.

Durante la jornada en 
el CONALEP, se instalaron 
stands informativos a cargo 

de diversas instituciones 
y organismos, cada uno 
desempeñando un papel 
crucial en la promoción de 
valores y la prevención de 
problemáticas sociales.

Entre los stands presentes 

se encuentran el Instituto 
Municipal de las Mujeres, 
abordando temáticas 
relacionadas con la igualdad 
de género y el respeto a los 
derechos de las mujeres; la 
Dirección de Prevención del 

Delito y Seguridad Pública 
Municipal, con información 
clave para fomentar la 
seguridad y prevenir 
situaciones de riesgo.

También participó la 
Secretaria Ejecutiva del 

Sistema de Protección Integral 
de Niñas, Niños y Adolescentes 
Municipal, orientando 
sobre la protección de los 
derechos fundamentales de la 
infancia y adolescencia; DIF 
Municipal, en cumplimiento 
con su misión de velar 
por el bienestar familiar; 
así como la Dirección de 
Juventud e Inclusión, con 
aspectos esenciales para 
la participación activa y la 
inclusión de los jóvenes en la 
sociedad.

Está suma de esfuerzos 
refleja la colaboración 
interinstitucional para 
abordar integralmente los 
desafíos que enfrentan los 
adolescentes en la actualidad. 
El programa "Vive Tu Vida" 
es una valiosa herramienta 
para impulsar el desarrollo 
emocional y social de los 
jóvenes, consolidando 
el compromiso del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
con la reconstrucción del 
tejido social.

médicos en colaboración 
con el Instituto Mexicano 
de Seguridad Social (IMSS), 
esto luego de visitar diversas 
regiones como Orizaba, 
Córdoba y Coatzacoalcos, la 
jornada actual tuvo lugar en 
el Domo de la Plaza Cívica, 
donde se brindaron servicios 
de salud a la comunidad 
educativa. 

En el encuentro el 
líder sindical aprovechó 
para atender solicitudes de 
cambios por cuestiones  de 
seguridad, particularmente 
en zonas como Huayacocotla 

y Zongolica, donde algunos 
maestros han enfrentado 
amenazas de padres de 
familia. 

Marín Hernández destacó 
la importancia del diálogo 
directo con los trabajadores, 
abordando temas como los 
pagos de fin de año. Tras 
reunirse con el Secretario 
de Educación de Veracruz, 
Zenyazen Escobar García, se 
anunció que entre el 13 y el 
15 de diciembre se realizarán 
los pagos de prestaciones para 
los activos, seguidos de los 
jubilados a partir del 15 de 

diciembre. 
El Secretario General 

abordó también los retos 
pendientes, destacando 
la reciente resolución del 
pago del seguro de vida 
institucional, un pendiente de 
más de 10 años que afectaba a 
maestros jubilados. 

Cabe destacar que en 
la jornada de salud se ha 
logrado atender a más de 500 
trabajadores de la educación, 
ofreciéndoles servicios 
médicos que, de otro modo, 
podrían tardar meses en 
obtener a través del ISSSTE.
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Realizan taller  en materia de desarrollo urbano 

Se trabaja para incluir más programas y elevar a Tihuatlán de villa a ciudad

Agentes municipales 
capacitados por Sedesol 
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En la bienvenida a las 
autoridades auxiliares 
y funcionarios 

estatales, el munícipe 
destacó la importancia del 
programa de SEDESOL y 
demás instituciones para 
la regulación de predios y 
asentamientos humanos 
dentro del municipio, a fin 
de alcanzar diversos apoyos y 
programas gubernamentales, 
con miras a que este 
municipio pueda ascender a 
ciudad y dejar de ser una villa.

Manifestó que todas 
las áreas cuentan con la 
importancia de ser partícipes 
del proyecto de crecimiento, 
siendo, José Luis González 
Narváez, el enlace de su 
gobierno con las autoridades 
auxiliares y estatales de este 
proyecto; “desde la primera 
gestión como alcalde y  
ahora en 2022, ya como 
presidente municipal, 
siempre tuve el interés de 
que se hiciera el Plan de 
Desarrollo Urbano para ir 
creciendo de una manera 
correcta”, concluyó.

El subsecretario de 
SEDESOL, Rolando Ramírez 
Sánchez, indicó que muchos 
municipios han crecido 
de forma desordenada y 
con este primer taller se 
diagnosticará la situación 
de Tihuatlán, donde de 
manera conjunta, con este 
ordenamiento municipal 
se proyectarán y satisfacer 

sus necesidades y donde 
los gobiernos municipales 
podrán ejercer mejoras en los 
servicios e infraestructura, 
de lo contrario toda inversión 
se catalogará como desvío de 
recursos.

 “Ante ello el propósito 
de este programa es 
tener una correcta 
planeación del municipio, 
lamentablemente, algunos 
del estado de Veracruz 
han crecido de manera 
desordenada, construyendo 
nuevas colonias, unidades 
habitacionales y requieren 
de energía eléctrica, agua, 
limpia pública y drenaje, 
etcétera”, agregando que al 
estar de forma irregular y en 
zonas de riesgo e inundables, 
siendo ahí, donde se requiere 
un desarrollo de vivienda.

Finalmente, la titular 
de la Dirección General 
de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial, 

Elda Sánchez Manzano, 
recalcó que ante este 
programa, Tihuatlán 
vislumbra su crecimiento 
regulada, pudiendo así, 
acceder a una verdadera 
transformación y alcanzar 
a elevar a de villa a una 
categoría de ciudad, teniendo 
mayores alcances a diversos 
proyectos y programas de 
beneficio común.

Ante dicho taller 
impartido por la SEDESOL 
y la DGDUOT, las áreas 
en las que recaerá la 
responsabilidad será la 
sindicatura, que preside 
Lidia de León Gutiérrez, 
así como de catastro 
municipal, además de 
Protección Civil, entre otras 
dependencias, teniendo la 
tarea de iniciar los trabajos de 
regulación en el municipio, 
bajo la coordinación 
de representantes de la 
consultoría LEMAR.



www.noreste.net 
Jueves 30.11.2023

Tihuatlán 5

El crecimiento del afluente en el río Cazones registra turbiedad 

Familias no pueden pasar a la altura de una compañía 
en el kilómetro seis 

a

Suspenden bombeo de 
agua en algunos sectores

Lluvia provoca 
daños en puente 
REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Las lluvias que se 
registraron a causa del 
frente frío 11 y 12 ha 

provocado daños en diversas 
zonas del municipio, entre 
lo que destaca caída de 
ramas, fallas en la energía 
eléctrica y afectaciones en 
puentes vados de algunas 
comunidades, situación 
en la que ya se notificó a 
las autoridades para darle 
solución inmediata.

De acuerdo a la agencia 
municipal de Lázaro 
Cárdenas, kilómetro seis, 
informaron a través de las 
redes sociales que el puente 
de tubos que se localiza por 
la compañía PITSA no hay 
acceso debido al colapso en 
la parte de su estructura, 
esto debido a las fuertes 
corrientes que se registraron 
el fin de semana y parte del 
lunes en el arroyo.

Refieren, que ya las 
autoridades municipales 
tienen conocimiento de este 
problema, donde se notificó 
que son varias familias las 
que ahora tienen que dar 
vuelta por otra zona de la 
comunidad para ingresar 
a sus domicilios, ya que no 
hay acceso por este lugar.

“El puente fue construido 
en su tiempo con tubería 
y concreto con el fin de 
que las personas pudieran 
pasar a varios sectores sin 
problema, evitando un 
tramo largo al dar vuelta 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Las lluvias que provoco el 
frente frío 12 causaron 
gran turbiedad e 

incremento en el río 
Cazones, razón por la cual no 
se puede bombear el servicio 
de agua en algunos sectores 
de cabecera municipal.

De acuerdo a 
responsables de la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán, (COMAT) el 
servicio de envío del vital 
líquido que en este momento 
se encontraba en la cabecera 
municipal, en los sectores. 
Azteca, 5 de Mayo, Guayabal, 
Lomas del Paraíso, Cerro del 
Toro, se tuvo que suspender 
para evitar la distribución de 
suciedad.

“Evitando con ello 
en enviarles agua sucia y 
además de cuidar el equipo 
de bombeo, es cuando se 
procede aplicar este tipo de 
acciones preventivas por la 
salud de la población, misma 
que merece un servicio de 
calidad” aseguran. 

Por ello cuando el agua 
este en óptimas condiciones 
se continuará en los sectores 
que quedaron pendientes, de 
ahí que agradecen su valiosa 
comprensión, ya que se 
trabaja por el bienestar de las 

familias, las cuales merecen 
una vida cómoda y mejor 
en cada uno de los servicios 
básicos como es el agua.

Agregan, esperaran 
esta semana con el 
comportamiento del clima, 

el cual este miércoles 
levanto considerablemente, 
esperando que mejore vacada 
vez en los siguientes días, lo 
que permite el aclaramiento 
del afluente de agua en el río 
Cazones.

por otra zona, sin embargo la 
naturaleza es impredecible, 
ya que la lluvia del frente 
frio 12 prácticamente 
provoco afectaciones en su 
estructura”, aseguran.

Concluyen, para evitar 
algún accidente el acceso fue 

cerrado de manera temporal 
hasta que se tenga alguna 
respuesta o mecanismo 
de solución en trabajos de 
rehabilitación, y que es muy 
necesario que este puente 
se encuentre en buenas 
condiciones. 
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Por si acaso…

Alma grande

Parlamento Veracruz.

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Rocío no traga a Dorheny; 
quiere a Tello para el Senado

Mordaza a Fox

Correr seguros

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

Huerta podría ser desbancado hacia la segunda posición 
Pese a la alta estima de Nahle, Ahued seguirá de alcalde 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 30.11.2023

Por qué corremos los 
corredores? ¿Qué nos 
mueve a dejar la cama, 

a veces antes del amanecer, 
a veces con lluvia, una fría 
mañana de sábado o domingo o 
de cualquier día de la semana? 
Los premios no, porque la 
mayoría de las veces ni siquiera 
ganamos y, si ganamos, los 
premios son simbólicos.

Supongo que no sé con 
certeza la respuesta a esas 
preguntas. Creo que corremos 
porque nos gusta sentirnos 
vivos y porque disfrutamos 
la carrera más que la meta. 
Corremos porque significa 
que vencimos los obstáculos 
–como mis múltiples Covids- 
que nos impedían hacerlo. 
Corremos porque la vida 
misma es una carrera.

Cuando estás en la calle o 
en el campo, eres vulnerable 
a muchas cosas. Al entorno, al 
clima, a los coches, a los baches 
y hasta a los perros.

Esa es la razón por la que, 
cuando nos inscribimos 
a una carrera, confiamos 
en el profesionalismo de 
quienes la organizan. Y, 
lamentablemente, no siempre 

LA NECEDAD del 
Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez querer 

imponer como candidata al 
Senado en la primera fórmula 
a su parienta Dorheny  
García Cayetano, ahora ex 
Secretaria de Trabajo, ha 
provocado cierta fricción con 
la abanderada de MoReNa a 
la Gubernatura, Rocío Nahle 
García que si bien soporta y 
acepta al ex delegado de los 
programas Federales, Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara, 
es simple y llanamente 
porque no le queda de otra 
ya que en buena lid le ganó 
la coordinación para la 
defensa de la transformación, 
pero por cuestiones de 
género tuvo que someterse 
a la voluntad de los acuerdos 
aceptando ser abanderado 
para la Cámara Alta. Pero el 
caso Dorheny no lo acepta 
la ex secretaria de Energía 
por nada del mundo, no la 
traga, no le merece el menor 
respeto como profesionista y 

La libertad de expresión 
tiene límites cuando se 
traspasa la frontera de 

la libertad de ideas y se pasa 
al libertinaje de insultos. Hay 
reglas en las redes que nadie 
puede violar y se castigan con 
la cancelación, temporal o 
definitiva de su uso para el 
cliente que no supo utilizarlas 
correctamente.

Esto fue lo que le sucedió 
al ex presidente Vicente 
Fox, quien, al insultar a 
una mujer, en este caso a 
la esposa del candidato de 
Movimiento Ciudadano a la 
Presidencia de la República, 
la empresa llamada ahora X y 
anteriormente Twitter, le cerró 
la cuenta al guanajuatense.

Fox Quesada aseguró que 
su cuenta en la red X, “ha sido 
suspendida sin notificación 
alguna y de forma arbitraria”. 
Todo mundo sabe hasta dónde 
se actúa de buena fe y a pesar 
de los desvaríos de Fox, nunca 
había llegado tan lejos al 

esa confianza es merecida.
Recuerdo la desesperación 

de una carrera a campo 
traviesa, en Tatatila, entre el 
monte y el lodo, que según era 
una ruta de 10 kilómetros y 
después de haber corrido más 
de 10 kilómetros nomás no se 
veía la meta. Resultó que la ruta 
medía ¡12 kilómetros! Para 
acabarla, sin señal de celular, 
sin señalética para saber si ibas 
bien o ya te habías perdido. Si te 
llegabas a lastimar, ni te cuento.

Hace poco un corredor 
cayó a una barranca y murió. 
¿Se habría salvado con una 
mejor organización? A lo 
mejor sí.

Por eso, creo que mi 
compañera Elizabeth 
Cervantes de la Cruz fue muy 
acertada en proponer cambios 
legales para hacer más estricta 
la regulación municipal de 
estas competencias.

Tan acertada fue, que a 
pesar de que se viven tiempos 
de acalorada pasión política 
la iniciativa de Eli convenció 
de adherirse a ella a diputadas 
y diputados del PRI (Arianna 
Guadalupe Ángeles Aguirre), 
del PAN (Bingen Rementería 

Molina), de Movimiento 
Ciudadano (Ruth Callejas 
Roldán y Maribel Ramírez 
Topete), del Verde (Citlali 
Medellín Careaga), del PT 
(Ramón Díaz Ávila y José Luis 
Tehuintle Xocua) y de Fuerza 
por México (Juan Enrique 
Santos Mendoza), además de 
toda la bancada de Morena en 
pleno.

Las reformas que propuso 
Eli piden, entre otras cosas, 
que las unidades municipales 

de Protección Civil validen las 
condiciones de seguridad de 
las rutas, que exista un número 
máximo de competidores (para 
que lo servicios de emergencia 
se den abasto), que se mida 
adecuadamente la distancia 
que se promociona y que se 
monitoree a los corredores 
rezagados, que por quedarse a 
lo último suelen estar en riesgo.

No tengo dudas de que esta 
iniciativa será aprobada por el 
pleno en este mismo periodo 
de sesiones y que Veracruz será 
un Estado más seguro para 
nuestros corredores y para 
quienes nos visiten de otros 
lugares. Que todas y todos en 
Veracruz sepan que pueden 
correr seguros.

*Diputado Local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política.

ex funcionaria del gobierno 
de García Jiménez, ya que la 
considera una mujer hecho al 
vapor, una especie de fémina 
muy parecida a los granos 
para elaborar palomitas, a la 
que solo metes al microondas 
diez minutos y ya está lista, y 
acaso no le falta razón ya que 
García Cayetano, de quien se 
dice que es medio hermana 
del mandatario en turno, se 
ha significado por la frivolidad 
sin aportes que la encarnen 
como una mujer valiosa para la 
función pública. Nahle desea 
que acompañando a Manuel 
Huerta vaya la diputada 
Claudia Tello Espinosa, aun 
cuando el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador sugiere 
que sea Mónica Robles Barajas, 
algo en lo que, tampoco está 
de acuerdo Rocío que prefiere 
que  la heredera del emporio 
de medios de comunican que 
dirige el maestro José Pablo 

Robles Martínez vaya para la 
alcaldía de Coatzacoalcos. Por 
ello los estira y afloja se tensan 
al interior de MoReNa puesto 
que Nahle García pugna 
porque le permitan decidir a 
los abanderados, incluso, para 
las diputaciones Federales y 
locales, pues en caso de ganar 
la primera magistratura tener 
aliados en ambas cámaras 
y en la local, para facilitarse 
la aprobación de iniciativas 
que a ella convengan. Como 
fuera, nos cuenta una fuente 
cercana, a la que de plano no 
soporta es a  Dorheny García 
Cayetano, y así se lo ha hecho 
saber a Claudia Sheinbaum 
Pardo que en la reciente visita 
que tuvo al Estado dejó con la 
mano extendida a la parientita 
del mandatario en curso pese 
a que saltaba y gritaba como 
monito tití pigmeo, también 
conocidos como ‘monos 
de bolsillo’, para llamar su 

atención.  
ROCIO NAHLE nada 

puede hacer contra Huerta 
Ladrón de Guevara por haberle 
ganado en las encuestas 
morenistas, y aunque hubo 
quienes estuvieron tentados 
a que se respetara la decisión, 
finalmente se impuso la 
prudencia política al asumir 
que si bien derrotó a la ex 
secretaria de energía, en 
la elección constitucional 
difícilmente podría triunfar 
por la pesada losa que carga 
sus robustas espaldas, y que 
el ex Gobernador panista, 
Miguel Ángel Yunes Linares 
se la hizo más incómoda 
al recordarle que sobre su 
persona existen acusaciones 
de acoso y abuso sexual contra 
varias ex empleadas, y que si 
no procedieron en su contra 
fue por las complicidades a las 
que recurrió, además de que le 
rememoró que es consumidor 

y promotor de la legalización 
de drogas como cocaína y 
fentanilo, algo que ha calado 
muy hondo en el ánimo social, 
y todo por esa fea costumbre 
de Huerta de querer crecer en 
base al escándalo y la diatriba y 
no a la propuesta convincente 
que a decir verdad, a la fecha 
no se le conoce ninguna. Nahle 
lo sabe y por ello ha dejado en 
manos del Comité Ejecutivo 
Nacional si mantienen como 
primera fórmula a Manuel 
Huerta –pese al daño que 
provocará a su campaña- o, de 
plano, es relevado por Claudia 
Tello y a él lo sitúan como 
acompañante que, al fin y al 
cabo, esa posición también le 
permitiría tener una curul en 
el Senado. 

LAS DIPUTACIONES 
Federales será otro tema, 
y acaso por ello Claudia 
Sheinbaum Pardo nombró 
coordinador general de su 
campaña a Mario Delgado 
Carrillo, de tal suerte que 
al tenerlo ya como futura 
promesa de su gabinete lo 
somete a su entera voluntad, y 
de esa manera en Estados que 
le interesan pueda designar 
a quien considere más 
viables para participar como 
abanderados a la Cámara Alta 
y Baja, y en ese tenor entra su 
aliada Rocío Nahle a quien 
le estaría franqueando la 
posibilidad de en Veracruz 

postular a su gente de mayor 
confianza. Ciertamente a 
Cuitláhuac García Jiménez 
le darán a escoger una o dos 
candidaturas, pero no la del 
Senado y mucho menos la de 
la capital Xalapa que a Nahle 
le interesa ganar en todos 
sentidos, incluso la futura 
alcaldía en la que quiere a 
Ernesto Pérez Astorga, aunque 
para ello planea nombrarlo 
primero, si es que gana, 
Secretario de Desarrollo 
Económico, un cargo en el que 
ya estuvo, pero desde donde 
buscaría acercar inversiones 
para ir pavimentando el 
camino que lo lleve a sustituir 
a Ricardo Ahued Bardahuil 
cuando concluya su mandato, 
si es que lo termina, ya que si 
logra el triunfo la ex secretaria 
de Energía, el actual munícipe 
sería parte importante de su 
gabinete, acaso en la Secretaría 
de Gobierno, dada la alta 
estima que le ha tomado la 
candidata a gobernadora 
debido a la prudencia 
política del, también, exitoso 
empresario que entendió los 
mensajes de la cúpula que le 
indicaban hacerse a un lado, 
a fin de que la consentida del 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador pudiera 
caminar sin problema hacia la 
candidatura a la gubernatura.  

Lea la versión completa en 
Noreste.net

nombrar “Dama de compañía” 
a Mariana Rodríguez, menos 
aún tratándose de tiempos 
políticos.

Esta es una manera de 
cómo trata a las mujeres el ex 
presidente. En este caso las 
feministas callaron, nadie 
salió a la calle a pintar muros y 
destruir monumentos.

Debe subrayarse la 
constante intervención de 
los ex presidentes panistas en 
busca de los reflectores de los 
medios. Los ex presidentes 
del PRI, acostumbrados a 
una disciplina política que 
les dio fuerza social durante 
muchos años, no hablan y si lo 
hacen es aisladamente y en el 
extranjero. Pero los panistas no 
sólo extrañan ser vistos por la 
gente sino que deben hacer de 
sus palabras un escándalo cada 
día más grande para poder 
argumentar que, en caso de ser 
detenidos, por delitos comunes, 
puedan decir que los detienen 
por persecución política, como 
ahora señalan más de uno de 
los panistas implicados en el 

cártel inmobiliario.
Cada día se hace más 

evidente la falta de oficio 
político entre los panistas, 

quienes últimamente han 
llegado a la escena de la función 
pública de manera poco clara, 
con grandes y graves errores 

como el hecho de que hace una 
semana haya sido condenado a 
cuatro años el ex gobernador 
panista de Aguascalientes, que 
acaba de dejar el cargo hace 
un año, por el delito de uso 
indebido del servicio público y 
tráfico de influencias.

La noticia se difundió 
discretamente y con sólo dos 
o tres párrafos de contenido, 
como si hubieran pactado 
no dar más detalles. La lista 

de delitos por corrupción 
de panistas es interminable, 
a pesar de que siempre 
están responsabilizando de 
corrupción a sus contrincantes 
de otros partidos. El ex 
presidente fue duramente 
criticado por esta publicación 
e incluso fue denunciado ante 
el INE por violencia política de 
género.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Conocen diputadas y diputados logros registrados durante el quinto año de labores.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Con un amplio 
r e c o n o c i m i e n t o 
a la dedicación de 

estudiantes y deportistas, el 
compromiso de docentes, la 
responsabilidad de padres y 
madres y el respaldo de las 
autoridades, el encargado de 
despacho de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
Víctor Emmanuel Vargas 
Barrientos, presentó los 
resultados registrados en la 
entidad durante 2023.

En continuidad con 
la rendición de cuentas 
presentadas por las y los 
titulares de despacho y 
equivalentes, como parte de la 
glosa del Quinto Informe de 
Gobierno, las diputadas Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
Eusebia Cortés Pérez y 
Margarita Corro Mendoza, 
presidenta, secretaria y vocal 
de la Comisión Permanente 
de Educación y Cultura de la 
LXVI Legislatura, recibieron 
al funcionario.

Primeramente, el 
encargado de despacho 
reconoció la atención dada 
por 136 mil 771 docentes 
a dos millones 45 mil 778 
estudiantes en 23 mil 983 
escuelas del estado y destacó el 
pago del aumento salarial de 8 
por ciento al sector educativo 
veracruzano, con una 
inversión total superior a mil 
030 millones de pesos (mdp).

Informó que, a través 
del Instituto de Espacios 
Educativos del Estado de 
Veracruz (IEEV), el gobierno 
estatal aplicó casi mil 810 
mdp en la construcción y 
rehabilitación de 332 planteles 
y ocho complejos deportivos. 
Además, invirtió 84.2 mdp 
para mobiliario y equipo 
en 217 escuelas de todos los 
niveles, acumulando casi 307 
mdp y mil 185 planteles en esta 
administración.

Con ahorros propios 
por 46 mdp, el Gobierno del 
Estado construyó un edificio 
para las oficinas del Colegio 
de Bachilleres del Estado 

Con ciencia, educación y deporte 
Veracruz se fortalece: SEV
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de Veracruz (Cobaev) y la 
Torre Orgullo Veracruzano 
para albergar oficinas 
gubernamentales, entre otras, 
del sector educativo.

De acuerdo con el 
funcionario, la Secretaría 
realizó 10 Foros para el 
Diálogo sobre los Libros de 
Texto para Educación Básica, 
con una asistencia de 24 mil 
762 personas, lo que favoreció 
el uso de ocho millones 110 mil 
87 libros de educación básica y 
123 mil 293 en media-superior.

Vargas Barrientos destacó el 
desempeño de 119 estudiantes 
de nivel básico y 105 en media-
superior y superior del estado 
que ocuparon primeros lugares 
en olimpiadas y concursos 
nacionales e internacionales.

En materia de disminución 
del rezago educativo, encomió 
también la labor del Instituto 
Veracruzano para la Educación 
de los Adultos (IVEA), la 
Educación Básica para Adultos, 
los Centros de Educación 
Básica para Adultos (CEBAS), 
la Secundaria a Distancia para 
Adultos (SEA) y las Misiones 
Culturales para atender a 56 
mil 418 personas en la entidad.

Esto contribuyó a que, entre 
2020 y 2022, de acuerdo con el 
último informe del Consejo 
Nacional para la Evaluación de 
la Política Social (Coneval), el 
rezago educativo en Veracruz 

haya disminuido 2.3 por ciento, 
es decir, 162 mil 500 personas 
superaron esa condición.

Respecto a Cultura de Paz 
y Prevención de Violencia, 
precisamente la de género, el 
servidor público destacó las 209 
acciones de capacitación sobre 
los Protocolos de la SEV para 
la Identificación, Prevención 
e Intervención en el Acoso 
Escolar, Maltrato Infantil y 
Actos de Connotación Sexual.

Destacó también el 
impulso y respaldo al deporte 
de alto rendimiento con becas 
y estímulos a 681 deportistas, 
sumando dos mil 712 en esta 
administración, lo que, dijo 
el funcionario, contribuyó a 
que Veracruz obtuviera 185 
medallas en los Juegos de 
la Comisión Nacional del 
Deporte (Conade), alcanzando 
575 en estos cinco años.

Además, este gobierno 
entregó a atletas y entrenadores 
que ganaron de medallas en 
competencias nacionales e 
internacionales el Premio 
Estatal del Deporte 2022.

En este rubro, mencionó 
la participación del Instituto 
Veracruzano del Deporte 
(IVD) en la organización del 
Mundial de Para-Taekwondo 
Veracruz 2023, que reunió a 
250 atletas de 57 países.

A lo que sumó la obtención 
de preseas de oro, plata y bronce 
que deportistas y entrenadores 
veracruzanos lograron en el 
Para-PowerLifting, con sede 
en la ciudad de Veracruz, que 
convocó a 18 países, y en el Para-
Athletics Grand Prix Nivel 1, 
en Xalapa, donde participaron 
556 atletas de 24 naciones.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron el diputado y las 
diputadas Janix Liliana Castro 
Muñoz (Morena), Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui (PAN), 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre (PRI), José Luis 
Tehuintle Xocua (PT), Tania 
María Cruz Mejía (PVEM) 
y Ruth Callejas Roldán 
(MC), con cuestionamientos 
relacionados con la creación 
de infraestructura básica, 
monto de la inversión en 
rehabilitación de escuelas 
y equipamiento, metas y 
objetivos con la enseñanza de 
la primera infancia, estrategias 
para ampliar la cobertura de 
la educación inicial y el total 
de escrituras entregadas a 
autoridades escolares.

También, las iniciativas 
que la SEV ha puesto en 
marcha para capacitar a las 
y los maestros en los nuevos 
enfoques de la escuela 
mexicana y de qué manera se 
abordan las necesidades que 
surgen en todos los niveles, 

combate a la deserción escolar, 
atraso en la renovación del 
Reconocimiento de Validez 
Oficial de Estudios (RVOE), 
libros de texto gratuito en 
lengua materna distribuidos, 
formalización de contratos 
para maestros en zonas 
indígenas, apoyos a la Academia 
Veracruzana de las Lenguas 
Indígenas (Aveli), incentivos 
a estudiantes en materia de 
ciencia y tecnología, estímulos 
otorgados a participantes 
del Torneo Internacional de 
Robótica, celebrado este año en 
Nuevo León.

Además, acciones de 
formación ambiental, el déficit 
de docentes en la entidad y su 
causa, qué programas dejarán 
de operar en el siguiente año y 
qué hará la dependencia para 
subsanar esto, el cumplimiento 
del retroactivo por aumento 
salarial 2023, qué se ha hecho 
en materia de prevención 
del embarazo infantil y las 
estrategias para coadyuvar en 
la eliminación de la violencia 
de género.

En la segunda 
ronda, el encargado de 
despacho respondió a los 
cuestionamientos de las 
diputadas y los diputados 
Cecilia Josefina Guevara 
Guembe y Paul Martínez 
Marie, (Morena), Maribel 
Ramírez Topete (MC), Citlali 
Medellín Careaga (PVEM), 
Miguel David Hermida 
Copado (PAN) y Hugo 
González Saavedra, en relación 
con el estado que guarda el 

pago del seguro institucional, 
baja y deserción escolar del 
Tecnológico de Poza Rica, 
la incorporación de energía 
limpia en instituciones 
educativas, los gastos aplicados 
en infraestructura y la 
evolución de la educación a 
distancia.

También amplió 
información acerca de 
las estrategias para la 
alfabetización digital, acceso 
a Internet gratuito en zonas 
rurales, la regulación del 
pago de cuotas voluntarias 
de las Sociedades de Padres 
de Familia; en los institutos 
tecnológicos, Universidad 
Politécnica de Huatusco y 
universidades tecnológicas del 
estado: matrícula de ingreso, 
carreras con más demanda 
y estrategias del gobierno 
para garantizar educación 
a estudiantes sin derecho a 
ingreso.

Por último, sobre 
programas que involucran 
a la sociedad civil en el 
mantenimiento de las escuelas, 
alcance del programa No te la 
juegues con las drogas, costo 
de la construcción del estadio 
de fútbol Luis “Pirata” Fuente, 
Nido del Halcón y la Escuela 
de Béisbol, entrega de aulas u 
obras inconclusas o sin acceso 
a servicio básicos, apoyo a 
docentes enfermos por dengue 
y los resultados de Veracruz 
en las evaluaciones realizadas 
por la Comisión Nacional 
para la Mejora Continua de la 
Educación.

La presidenta de la 
Comisión de Educación y 
Cultura, diputada Illya Dolores 
Escobar Martínez, agradeció 
la presencia del funcionario y, 
siendo las 16:21 horas, dio por 
concluida la comparecencia 
que tuvo una duración de cinco 
horas y 21 minutos.
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Precandidato al Senado 
Manuel Huerta  fomenta la 

unidad de la Transformación  

Levantan autos maceta de la vía pública 

DELHY GALICIA      
Papantla, Veracruz

El precandidato único al 
Senado de la República 
por MORENA, Manuel 

Huerta Ladrón de Guevara, 
continúa su recorrido  en los 
municipios de Veracruz, así 
mismo encabeza reuniones 
para seguir fomentando la 
unidad del partido y con ello 
seguir en el proyecto de la 
Transformación.

Señalando que la 
precampaña para el Senado 
ya dio inicio,  pero aún falta 
por definir  la Diputación 
Federal, Local y la segunda 
fórmula al  Senado, por lo que 
ahora su trabajo es fomentar la 
unidad, la coordinadora de la 
4T  en Veracruz, Rocío Nahle 
está recorriendo también los 
municipios,  para dialogar con 
los militantes y simpatizantes 
para fomentar la organización. 

Apuntó que las  encuestas 
favorecen al Movimiento 
de Regeneración Nacional, 

DELHY GALICIA      
Papantla, Veracruz

Elementos  de Tránsito 
y Vialidad continúan 
con las acciones 

pertinentes para el retiro 
de autos maceta, así mismo, 
notifican oportunamente 
a los dueños de dichas 
unidades a que los retiren  

la ciudadanía esta 
apoyando al proyecto de la 
Transformación e identifican 
a los que integran la Coalición 
de Fuerza y Corazón por 
Veracruz, ya que la gente sabe 
que son los mismos priistas y 
panistas, prdistas, a los cuales 
los veracruzanos ya no los 
quieren.

“Aún no son los tiempos de 
dar a conocer las propuestas 
porque el INE no lo permite,  
pero estamos recorriendo 
los municipios en campaña 
interna, fomentando la 
unidad entre militantes y 
simpatizantes” agregó Manuel 
Huerta.

Destacó que la 
ciudadanía esta identificada 
con el proyecto de la 
Transformación,  identifica a 
los adversarios políticos con el 
apoyo de los pobladores se va  
obtener la mayoría y Veracruz 
cuando le toque renovar el 
gobierno estatal, el apoyo será 
para Rocío Nahle, sin duda 
alguna.

de la calle en un término 
de cinco días, de no hacerlo 
serán trasladados al corralón.

El delegado de Tránsito, 
José Herminio Pólito 
Mérida, comentó que el 
operativo se realizó en la 
calle Cruz Chiquita, donde 
después de hacer hincapié 
a los dueños de estos 
automóviles para retirar 

dichas unidades, y dada la 
nula respuesta, se procedió 
a llevarse a los vehículos al 
corralón.

Dichos trabajos los 
encabeza la Delegación de 
Tránsito y Seguridad Vial, 
en coordinación con la 
Regiduría comisionada en 
el ramo a cargo de Ángel 
Olarte García, quien está 

presente en cada lugar que se 
visita.

Por lo que el delegado 
de Tránsito,  Polito Mérida, 
invita a la población a no 
tener unidades macetas en 
la vía pública, ya que pueden 
ser factor de riesgo en este 
caso para los amantes de 
lo ajeno así como focos de 
infección.
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Sección B

Son escuelas de más de un siglo de fundadas 

Serán dos semanas cruciales para lograr las expectativas 

Más beneficidos con el  
programa “Escuela Garantizada, 

Escritura Garante”

Inicia venta de pinos 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  

Como parte del 
programa “Escuela 
Garantizada, Escritura 

Garante”, el Lic. José Manuel 
Pozos Castro y la síndica Mtra. 
Beatriz Piña Vergara, llevaron 
a cabo la firma de escrituras 
de 11 planteles educativos del 
municipio.

La firma se realizó ante el 
notario público Núm. 1, Luis 
López Constantino, y también 
contó con la presencia 
del regidor comisionado 
en Educación, Prof. Luis 
Demetrio López Marín. 

También asistieron las 
regidoras y los regidores 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio y Axel 
Bernal Herrera.

El alcalde se dijo contento 
de signar estos títulos de 
propiedad: “La firma de estas 
escrituras tiene un significado 
realmente especial, porque 
en este paquete se encuentra 
el plantel más antiguo de 
Tuxpan, que en abril cumplió 
113 Años, me refiero a la 
primaria Antonia Nava”.

“También, contarán con 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Comerciantes de 
árboles naturales de 
navidad coinciden 

que este fin de año 2023 en 
comparación a otros busca 
la venta estable, donde la 
distribución, promoción y 
venta del producto alusivo 
al mes decembrino ha 
comenzado en diversos 
puntos estratégicos del 
municipio. 

“Sin duda que la crisis 
económica que atraviesan 
muchas familias, puede ser 
factor que puedan limitarse 

escrituras otros planteles 
como la primaria Enrique 
C. Rébsamen y el Jardín 
de Niños Francisca Cano”, 
refirió.

Pozos Castro destacó que 
Tuxpan es de los municipios 
que más ha beneficiado a 
escuelas con la entrega de 
escrituras, motivo por el 
cual agradeció el apoyo del 
gobierno estatal:

“Hoy reafirmo el 
compromiso, vamos a 
seguir trabajando de manera 
coordinada con los tres 
niveles de gobierno. Hoy 
contamos con el respaldo de 
quien dirige los destinos de 
nuestro estado, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
porque Veracruz es uno de los 
estados que más ha luchado 
por regularizar a todas las 
escuelas de la entidad”.

Así mismo, reconoció a 
directivos de los planteles y 
padres de familia, asegurando 
que cuando se trabaja en 
equipo se consiguen buenos 
resultados. 

“Con certeza jurídica 
sus escuelas están listas para 
continuar mejorando la 
calidad del servicio educativo, 
y responder con resultados 

a los retos de la Nueva 
Escuela Mexicana. Vamos a 
redoblar esfuerzos y a seguir 
trabajando para que nuestros 
niños tengan educación y 
espacios dignos, porque la 
educación es prioridad en 
nuestro gobierno”.

Al inicio del evento, el 
alumno de 6º grado de la 
primaria “José Fernández 
Gómez”, Luis Ricardo 
Gamboa, en representación 
de todos los estudiantes, 
maestros y padres de familia 
agradeció al gobierno de 
Tuxpan por la entrega de las 
escrituras luego de muchos 
años de espera: 

“Recibir las escrituras de 
nuestras queridas escuelas 
ha sido un regalo que nos 
llena de alegría. Es tan 
emocionante saber que 
ahora tenemos documentos 
que respaldan la historia de 
nuestras escuelas… Ahora 
podemos construir un futuro 
sólido y lleno de aprendizaje”.

La Profa. Ana Guadalupe 
Castellanos del Ángel, 
directora de la primaria 
“Antonia Nava”, agradeció a 
las autoridades municipales: 

“Este gesto no solo fortalece 
los cimientos de la educación, 

sino que permite que cada 
una de las instituciones 
beneficiadas podamos 
integrarnos a los diferentes 
programas gubernamentales 
y solicitar apoyos que antes 
no podíamos al no contar 
con certeza jurídica sobre 
los predios: Su compromiso 
con el futuro de nuestros 
niños, verdaderamente es 
inspirador”. 

De la misma manera, la 
Psic. María Cristina del Ángel 
Díaz, directora del “Centro 
de Atención Psicopedagógica 
de Educación Preescolar 
Leopoldo Kiel” (CAPEP), 
destacó que el CAPEP de 
Tuxpan será el primero 
en el estado en contar con 
escrituras, por lo que dio las 
gracias al gobierno municipal 
y al alcalde José Manuel Pozos 
Castro:

“Sabemos de su empeño 
por darle prioridad a la 
educación, es por ello que 
agradecemos el respaldo 
que nos ha brindado para 
la adquisición de nuestras 
escrituras, que son requisito 
indispensable para gestionar 
apoyos e ingresar a programas 
para la mejora de instituciones 
educativas”.

en las compras de la 
temporada, aunque se tiene 
la esperanza cuando menos 
adquieran el pino navideño 
para adornar sus hogares”, 
señalaron, Daniel San Juan 
y Pedro Jiménez.

Los comerciantes de 
pinos que se instalan a 
principios del mes de 
diciembre, cerca del 
mercado Revolución, 
precisan que el producto 
ya se localiza en las zonas 
de mayor afluencia como la 
calle 5 de mayo, 2 de abril, 
la próxima semana en Plan 
de Ayala, Totolapa, con el 
objetivo de lograr las ventas 

deseadas.
Por otro lado se percatan 

que muchos prefirieren 
adquirir un pino artificial 
de diversas tiendas 
comerciales, debido que el 

mismo les puede servir para 
otros años a diferencia del 
natural que muchos tiran 
o reciclan, de ahí el trabajo 
de convencimiento que se 
viene realizando.

Agregan, están 
conscientes de que la venta 
del producto a veces puede 
ser muy buena y mala 
como este año donde son 
muchos árboles los que 
se volverán almacenar y 

trasladar a otros destinos 
para diversos usos, aunque 
el anhelo de la mayoría 
de los comerciantes del 
producto y otros alusivos a 
la temporada decembrina, 
es cumplir con la meta.
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TODOS TENEMOS UN FINAL 
DE HISTORIA

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

(Aquí y ahora, vamos en sueño y somos caminantes, a la espera de la confluencia salvadora. Tras de sí queda 
nuestra huella, una verdad a la que estamos llamados a enfrentarnos, para dar cuenta del vivencial paso por 

la tierra. Por eso, cuando nos sorprenda el tránsito y venga la hermana muerte corporal a nosotros, también el 
miedo nos habrá abandonado, porque gozaremos de ser un inédito ser, para reencontrarnos delante de la mística 

redentora: siendo poema por siempre sin poder y placidez para siempre sin pena). 

I.- LA MUERTE 
COMO ENCUENTRO  

CON EL PADRE
La hora suprema está en nosotros, 
es el enemigo inexorable del estar, 
pues trata de llevarnos a su poder. 

La deidad no puede haberla hecho, 
porque nada se recrea en el no ser. 

Como retoños de amor y del amar, 
precisamos trascender y ascender, 
dejar este mundo y volver al cielo, 
vincularnos al Creador de verdad, 
asentir lo níveo y presentir el bien.

La caída fue devorada por la cruz,  
como parte de la mística de Cristo. 
La florescencia del alma no muere, 
ya que su laurel es nuestra victoria,
y la sístole de la savia es la alianza.  

II.- EL JUICIO 
COMO ABSTRACCIÓN 

CON EL HIJO 
Nuestra realidad existencial es Dios, 

y si se vive en la fidelidad al Señor, 
tras nuestro caminar por aquí abajo,
no poseeremos miedo de hallarnos, 
cara a cara con Él para su proceso. 

¿Cómo será ese instante inexcusable,
en el que estaré delante del Salvador, 
haciendo balance de las capacidades, 
rindiendo cuenta de los mil talentos, 
a través de un corazón engrandecido?

Será un examen de conciencia justo,
un reencontrarse para reconocerse, 

un mostrarse en paz consigo mismo, 
que es como conseguiremos reposar, 
en el paraíso corpóreo de Jesucristo. 

III.- EL REINO CELESTIAL  
O EL INFIERNO 

COMO LOCUCIÓN CON 
EL ESPÍRITU 

La redención es el gran compromiso, 
el célebre ofrecimiento de liberación, 
que incumbe al ser humano amparar
con libertad, acorde con sus labores, 
y conforme a la inscripción viviente. 

Hay que abrirse al Evangelio y vivir, 
vivir en consonancia con la Palabra, 

que es manantial existencial de Vida, 
y hay que hacerlo en pura comunión, 
antes de que nos asfixien las miserias.

Jesús reaparecido nos injerta un aire, 
un aire nuevo que nos colma y calma, 
que nos pone en el camino del Padre, 
dándonos el espíritu divino como luz,
con la gracia correctora de la caridad. 
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HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz   

El Ayuntamiento de 
Xalapa realiza obra 
pública contemplando 

las necesidades de la 
población con discapacidad 
en la ciudad, aseguró el 
jefe del Departamento de 
Movilidad de la Dirección 
de Desarrollo Urbano, 
Alfonso López Pineda.

"Muchas de las obras que 
se están llevando a cabo ya 
llevan el criterio de darle 
mayor accesibilidad a la 
gente, ejemplos: mejores 
banquetas, accesibilidad 
total para personas, casi 
Clavijero, caso Sayago, 
Santos Degollado, caso 
Allende, entre otras donde 
ya se viene esa tendencia 
de mejorar la accesibilidad 
universal". 

Dijo que el crecimiento 
desmedido en esta capital 
ignoró por muchos años 
dichas adecuaciones, 
pero subrayó que algunas 
banquetas tienen canaletas 
para facilitar rl tránsito de 
personas invidentes y en 

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz   

La Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) 
realiza cortes de energía 

eléctrica y retira medidores 
de forma arbitraria, lo que 
afecta a pobladores que tratan 
de contar con el servicio 
de forma legal reclamó el 
vocero del Movimiento de 
Lucha Social "La Leyenda 
de Chucho el Roto'", Jorge 
Morales Barradas.

"La Comisión Federal de 
Electricidad llega sin previo 
aviso, sin notificación al 
usuario, retira medidores 
y ellos mismos 'cuentean' 
las bases de los medidores 
para hacer caer al usuario 
en una situación del robo de 
energía".

Aseguró que la intención 
es integrar denuncias en 
contra de los usuarios 
ante la Fiscalía General 
de la República, lo que ha 
provocado la molestia de 
los pobladores con los que 
la CFE había establecido 
acuerdos previamente.

Los cortes de energía 
se han dado en municipios 
de las diferentes regiones 
del estado, aunque 
recientemente se han 
realizado en Emiliano Zapata 
y La Antigua, donde incluso 
la CFE afecta instalaciones y 
obras particulares.

En otro orden de ideas 
el coordinador de esa 
organización, Adán Criollo 
Ramón,  informó que 
tomaron esta decisión porque 

Obra pública en Xalapa se 
hace pensando en personas 

con discapacidad 

CFE mantiene acciones 
arbitrarias contra la 
población, acusan 

otras se han ampliado.
"Hay mucho que hacer 

sí, pero lamentablemente 
nuestras ciudades crecieron 
con una anarquía total, 
con una falta de respeto a 
las personas en lo general, 
porque una persona de la 
tercera edad es muchas 
veces imposible que utilice 
algunas de las banquetas 
porque están llenas de 
escalones o de rampas 
y que lamentablemente 
en mucho tiempo se 
dejó crecer así la ciudad. 

Tenemos que trabajar de 
manera permanente para 
revertir esa tendencia". 

A propósito del Día 
Internacional de las 
Personas con Discapacidad 
que se conmemora cada 3 
de diciembre, reconoció 
que una de las demandas 
constantes de las personas 
con discapacidad que viven 
en la ciudad de Xalapa es que 
se modifiquen los espacios 
públicos para que puedan 
caminar o transportarse 
sin dificultades.

ya “estamos cansados de lo 
mismo, de que siempre han 
utilizado nuestra bandera 
políticos anteriores y actuales 
que quieren posesionarse de 
nuestra lucha social relativa 
con la reclasificación de 
las tarifas eléctricas, por lo 
que decidimos proponerlo 
porque estamos cansados de 
lo mismo”.

Por lo anterior 
representantes de más de 
120 comunidades de los 
municipios de Alto Lucero, 
Actopan, Úrsulo Galván, 
Puente Nacional, Paso 
de Ovejas y de Veracruz 
destaparon al vocero del 

Movimiento de Resistencia 
Civil La Leyenda de Chucho 
El Roto, Jorge Morales como 
aspirante a diputado federal 
por el distrito de  Emiliano 
Zapata por MORENA.

Finalmente señalaron 
que Morales Barradas es 
una gente de su equipo, que 
se ha mantenido en la lucha 
durante 17 años, y todos los 
políticos que han pasado 
solo nos han dado “atole con 
el dedo” y estaños harto de 
eso, queremos a una persona 
que nos represente y que siga 
la lucha para llegar al punto 
de la reclasificación de las 
tarifas eléctricas.
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Israel espera la liberación de otros diez rehenes en próximas horas 
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AGENCIAS 
Israel  

Hamás anunció que 
ha liberado hoy a dos 
ciudadanos rusos 

cautivos en Gaza como gesto 
de buena voluntad con el 
presidente de Rusia, Vladímir 
Putin, mientras Israel 
espera la entrega de otros 
diez rehenes israelíes como 
parte del acuerdo de canje de 
rehenes por presos palestinos 
vigente desde el viernes.

«En respuesta a los 
esfuerzos del presidente 
ruso, Vladimir Putin, Hamás 
liberó a dos rusos y los entregó 
al Comité Internacional de 
la Cruz Roja esta tarde”, dijo 
el grupo islamista en un 
comunicado.

Según detalló Hamás, esta 
tarde “serán enviados a los 
representantes del Ministerio 
de Exteriores ruso”. A su vez, 
prensa israelí asegura que 
ambos liberados tienen doble 
ciudadanía rusa-israelí y son 
mujeres.

Con esta liberación, las 
personas con ciudadanía rusa 
soltadas de Gaza ya son tres, 
después de que el domingo 
se entregara a otro hombre 
ruso-israelí, Roni Krivoi, en 

Hamás libera a dos 
ciudadanos rusos 
cautivos en Gaza

Boluarte pide la renuncia 
de la fiscal general de Perú

«Aún no estoy bien con esta gripe. La voz 
no es buena”: informa el Papa Francisco

AGENCIAS 
Ciudad de Vaticano

El papa Francisco apareció 
hoy ante miles de fieles 
en la audiencia general 

después de haber cancelado su 
viaje a Dubái para participar 
en la conferencia climática 
COP28 y afirmó que aún no 
está bien, por lo que el discurso 
lo leería su colaborador.

«Aún no estoy bien con 
esta gripe. La voz no es buena”, 
explicó a los fieles presentes en 
el aula Pablo VI del Vaticano 
antes de que su catequesis la 
leyera un colaborador.

AGENCIAS 
Lima, Perú 

La presidenta de Perú, 
Dina Boluarte, se 
pronunció contra la 

continuidad en el cargo de 
la cuestionada fiscal general, 
Patricia Benavides, quien 
está investigada y al filo de la 
cornisa por un presunto caso 
de tráfico de influencias y 
favores políticos.

La presidenta peruana 
evitó ahondar sobre la 
denuncia que la fiscal 
presentó ante el Congreso 
el lunes, donde la acusa del 
presunto delito de homicidio 
como responsable de la 
represión a las protestas en 
su contra, que dejó más de 
50 muertes, tras su llegada al 

un gesto del mismo tipo hacia 
Putin por el “reconocimiento 
de la posición rusa en apoyo a 
la causa palestina”.

Hasta ahora habían 
sido entregados 81 cautivos 
-al menos 61 israelíes y 20 
extranjeros- en el marco del 
acuerdo de intercambio de 
cautivos israelíes en Gaza por 
presos palestinos, mujeres y 
niños por ambas partes.

Todos ellos son civiles, 
y en el caso de los rehenes 
extranjeros no se aplica este 
pacto, sino que su liberación 
se debe a acuerdos paralelos, 
por lo que también han salido 
hombres.

Esta tarde se prevé la 
liberación de otros diez 
israelíes en Gaza, que deben 
salir a cambio de la puesta en 
libertad de 15 mujeres y 15 
niños palestinos en prisiones 
israelíes.

Todo ello se produce 
mientras aún quedan rehenes 
civiles en Gaza, y Qatar media 
en las negociaciones para 
una ampliación de la tregua 
actual, que empezó el viernes 
y expira esta noche, pero que 
se podría ampliar por varias 
jornadas si el grupo islamista 
se compromete a liberar a 
diez personas más por día.

poder hace un año.
"Creo que la fiscal de la 

nación debe responder a toda 
esta investigación que nos 
ha sorprendido hace unos 
días. Ha perdido objetividad 
para que pueda continuar 
en el cargo", dijo Boluarte 
en breves declaraciones a 
la prensa sobre el conflicto 
interno en la fiscalía.

La fiscal era percibida 
hasta ahora como una aliada 
de la coalición conservadora 
del Ejecutivo y el Congreso 
desde el inicio del actual 
gobierno.

El escándalo en el 
Ministerio Público ha 
provocado que la Junta 
Nacional de Justicia, que 
la nombró en 2022, evalúe 
medidas disciplinarias 

contra la fiscal, que pueden 
acarrear una suspensión 
e incluso separación del  
cargo.

La denuncia contra 
Boluarte se activó luego que 
Benavides fuera acusada 
por una fiscal de encabezar 
una presunta red criminal 
enquistada en la cúpula 
de la fiscalía, desde donde 
supuestamente ejerció un 
tráfico de influencias con 
el Congreso e intercambió 
favores políticos.

La jefa de la fiscalía ha 
dicho que no renunciará a 
su cargo, mientras que desde 
el Congreso algunas voces 
la defienden e indican que 
se trata de un complot para 
frenar investigaciones.

La acusación contra 

Boluarte, que puede 
conducir a la destitución 
de la presidenta, podría 
tardar algunas semanas en 
ser admitida, pero también 
ser usada como elemento de 
presión en una pugna entre 
el gobierno y el Congreso.

Boluarte deslizó el lunes 
la posibilidad de que la 
denuncia en su contra fuese 
una cortina de humo para 
tapar el escándalo en la 
cúpula de la fiscalía.

"Causa extrañeza que 
dicha denuncia haya sido 
presentada luego que la 
ciudadanía en todo el país 
tomara conocimiento de los 
allanamientos y detenciones 
del equipo de la fiscal de la 
nación por presuntos actos 
de corrupción", dijo entonces.

Antes de la audiencia, había 
pasado lo mismo al recibir 
al club de futbol escocés del 
Celtic, pues prefirió que su 
colaborador pronunciase el 
discurso preparado y después 
improvisó algunas palabras.

A pesar de sus recientes 
problemas respiratorios que 
le obligaron a cancelar su 
viaje, como ya ocurrió en la 
visita de Congo y Sudan del 
Sur que fue reprogramada por 
sus problemas en la rodilla, 
este martes recibió y charló 
durante más de dos horas con 
los obispos españoles a quienes 
había convocado para analizar 

la situación de los seminarios 
en España.

Aunque con voz débil y un 
poco de tos, el papa Francisco 
sí que tomó la palabra para 
realizar un nuevo llamado por 
la paz:

“Continuemos rezando 
por la grave situación en Israel 
y Palestina. Por la paz, por 
favor. Espero que continúe 
la tregua en curso en el país 
para la liberación de todos los 
rehenes y el acceso a la ayuda 
humanitaria necesaria”.

Ya durante el ángelus 
del pasado domingo, Jorge 
Bergoglio tampoco se asomó 

al palacio pontificio y se quedó 
en la capilla de su residencia, la 
Casa Santa Marta, para rezar 
la oración dominical que fue 
transmitida por los medios 
vaticanos.

Sin embargo, hasta este 
martes Francisco esperaba 
mantener su compromiso 
de partir el viernes hacia la 
COP28, como había asegurado 
el domingo, e incluso el 
portavoz vaticano, Matteo 
Bruni, había organizado ayer 
mismo la habitual rueda de 
prensa para presentar los 
últimos detalles del viaje y 
confirmado que mantendría 

una treintena de encuentros 
bilaterales.

Francisco, que cumplirá 
87 años el 17 de diciembre, ha 
tenido varios achaques este 
año debido a la edad y una 
operación complicada por una 
hernia abdominal.

En abril, fue hospitalizado 
tres días por una bronquitis 
que tuvo que ser tratada con 
antibióticos y que preocupó 
ya que el pontífice llegó con 
fiebre y en ambulancia y en 
junio, por sorpresa, y ante la 
presencia de unas adherencias 
debido a su anterior operación 
por divertículos en el colon en 

julio de 2021, tuvo que volver 
a ser operado de una hernia 
abdominal y estuvo ingresado 
nueve días.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Congreso del Estado da 
continuidad al periodo 
de comparecencias de 

las secretarías del gobierno 
estatal y equivalentes. Este 
día, correspondió al titular 
de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Pesca (Sedarpa), Evaristo 
Ovando Ramírez, exponer la 
información correspondiente 
al ejercicio 2023 ante los 
diputados José Magdaleno 
Rosales Torres y Luis Arturo 
Santiago Martínez, presidente 
y secretario de la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Forestal.

Ante integrantes de 
la LXVI Legislatura, el 
funcionario inició su 
exposición destacando 
la inversión de mil 217 
millones de pesos (mdp) al 
campo veracruzano para 
impulsar el financiamiento, 
el equipamiento y la 
capacitación bajo un enfoque 
sustentable.

Además, dio a conocer, 
la entidad ocupa el primer 
lugar nacional en valor de la 
producción con más de 169 
mdp, 7.2 por ciento del PIB 
(Producto Interno Bruto) 
Primario Nacional, y el 
segundo sitio en volumen de 
producción con 40 mil 578 
toneladas de alimentos como 
caña, piña, naranja, café, 
plátano, carne de bovino en 
canal, carne de ave, robalo y 
mojarra, equivalentes a 5.3 
por ciento al PIB Primario 
Estatal.

Esta fortaleza, dijo, 
permitió que casi 500 mil 
personas mejoraran su 
alimentación, un incremento 
por arriba del 21 por ciento 
respecto a 2022, de acuerdo 
con el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval)

Otro aspecto que 
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Confirma la entidad su fortaleza en valor y volumen de producción; comparece titular  
de la dependencia ante el Congreso local.

Veracruz, líder 
nacional en producción 

agrícola: Sedarpa

enfatizó fue la transición 
agroecológica en el estado 
con la transformación de 252 
mil 956 hectáreas mediante 
la eliminación del uso de 
glifosato (herbicidas) y la 
producción de bioinsumos 
que han derivado en una 
importante reducción de 
costos de producción.

En esta transición, el 
Secretario ponderó la labor 
de las mil 446 escuelas 
campesinas, que este año 
lograron producir un 
millón 167 mil 202 litros 
de bioinsumos líquidos y 
un millón 550 mil 142 kilos 
de abonos sólidos aplicados 
a cultivos de maíz, frijol, 
hortalizas, frutales, café, caña 
y cítricos.

Por lo que toca al fomento 

a la producción agrícola, 
de acuerdo con su titular, 
la Sedarpa destinó más 
de 147 mdp a acciones de 
extensionismo, bioinsumo, 
75 jornadas técnicas 
agroecológicas con casi tres 
mil 400 participantes y 15 
mil apoyos de maquinaria, 
equipos e insumos agrícolas 
en 207 municipios.

Agregó a esto la 
celebración de 35 jornadas 
de consumo solidario en 
24 municipios del estado, 
para impulsar el comercio 
de productos agrícolas, para 
beneficiar directamente a casi 
mil 600 personas productoras.

Evaristo Ovando Ramírez 
puso de relieve el impulso 
dado a las 10 regiones 
productoras mediante la 

realización de foros y talleres 
de capacitación para mil 145 
productores y 103 técnicos 
capacitados de 59 municipios. 
Para la comercialización, 
se llevaron a cabo cuatro 
jornadas de fomento al 
consumo.

También mencionó las 
99 obras de infraestructura 
con las que este gobierno 
rehabilitó y mejoró 84 
caminos sacacosechas en 46 
municipios, las 15 salas que 
construyó y equipó  para 
la extracción de miel en 11 
municipios para fomentar 
la producción, el transporte 
y comercio de productos 
primarios.

Por último, informó el 
funcionario, cerca de cuatro 
mil personas recibieron 

como indemnización 7.7 
mdp, con recursos del Seguro 
Agrícola Catastrófico, por 
daños en diversos cultivos en 
Coscomatepec, Cosoleacaque, 
Cotaxtla, Hidalgotitlán, 
Ignacio de la Llave, Isla, 
Ixhuatlán del Café, Jesús 
Carranza, Minatitlán, Perote, 
Santiago Tuxtla, Sayula 
de Alemán, Tatahuicapan 
de Juárez, Tepatlaxco y 
Texistepec.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda, 
el diputado Luis Arturo 
Santiago Martínez (Morena) 
y las diputadas Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui (PAN) y 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre (PRI) cuestionaron 
al Secretario respecto a las 

acciones para solventar el 
presunto daño patrimonial 
detectado en la Cuenta 
Pública 2022 por más de 2.5 
mdp y qué acciones realizan 
para evitar este tipo de actos; 
las obligaciones que impone 
la legislación en la materia 
a la Sedarpa para apoyar la 
cafeticultura; la creación 
del programa integral de 
Proyectos Regionales del café; 
el establecimiento del Padrón 
Cafetalero y la inversión en 
caminos sacacosechas en la 
región de Huatusco.

También, sobre el motivo 
por el que la inversión en 
infraestructura agropecuaria 
se limita a la construcción 
de caminos sacacosecha y 
apicultura, los programas para 
la mecanización del campo y 
la adjudicación de contratos 
a personas empresarias que 
a la vez son beneficiarias de 
programas sociales.

Con la participación 
de los diputados Marco 
Antonio Martínez Amador 
y José Magdaleno Rosales 
Torres (ambos de Morena), 
se llevó a cabo la segunda 
ronda de preguntas, quienes 
solicitaron al Secretario 
ampliar la información 
respecto al número de 
técnicos extensionistas que 
están en campo, las labores 
que realizan y los indicadores 
de evaluación, así como los 
criterios y medidas para 
asegurar y dar celeridad a los 
pagos del seguro catastrófico 
a productores de la zona de 
Zongolica, la vinculación y las 
estrategias conjuntas con las 
Direcciones Municipales de 
Fomento Agropecuario.

Concluidas ambas rondas, 
el presidente de la Comisión 
de Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Pesca, diputado José 
Magdaleno Rosales Torres, 
agradeció la presencia del 
secretario Evaristo Ovando 
Ramírez y, siendo las 13:52 
horas, dio por finalizada la 
comparecencia.
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Designan a Luis Enrique 
Orozco como gobernador 
interino de Nuevo León

Zafarrancho en 
Congreso de Nuevo León

Inicia entrega de apoyos para limpieza de 
viviendas en Acapulco y Coyuca de Benítez

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Este miércoles 29 de 
noviembre comenzó 
la entrega de recursos 

para la limpieza de 250 
mil viviendas afectadas 
de Acapulco y Coyuca de 
Benítez tras el paso del 
huracán Otis en Guerrero, 
informó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

“Hoy va a empezar a 
entregarse el apoyo a los 
afectados, damnificados, 
primero para la limpieza 
de sus viviendas en el caso 
de que no hayan resultado 
muy afectadas. (…) Se está 

AGENCIAS 
Nuevo León 

Un grupo de personas, 
p r e s u n t a m e n t e 
afines al partido 

Movimiento Ciudadano, 
ingresaron por la fuerza al 
Congreso de Nuevo León, en 
el marco de la designación 
del gobernador interino para 
la entidad, quien se quedará 
al frente del estado durante 
la ausencia de Samuel García, 
quien pidió licencia durante 
seis meses para buscar la 
Presidencia de México.

Al grito de “Fuera 
el PRIAN“, “Vendidos” 
y “Corruptos”, los 
inconformes, al ver que no 
los dejaban pasar a la sede 
legislativa, dieron portazo.

Antes del zafarrancho 
en el Congreso de la Unión, 

AGENCIAS  
Nuevo León 

El Congreso local de 
Nuevo León nombró 
como gobernador 

interino al vicefiscal, 
Luis Enrique Orozco, 
quien suplirá a Samuel 
García, precandidato de 
Movimiento Ciudadano a 
la presidencia de México.

Con 25 votos a favor, 
11 nulos y 3 abstenciones 
se aprobó la designación 
de Orozco este 29 de 
noviembre. Minutos 
antes de la decisión, 
ciudadanos irrumpieron 
el Pleno y reclamaron a 

los legisladores del PRI y 
PAN por ser ‘vendidos y 
corruptos’.

Los inconformes —
presuntamente a fines a 
Movimiento Ciudadano— 
lanzaron una bomba 
de humo por lo que fue 
necesaria la intervención 
de ministeriales en el sitio.

En el sitio no se observó 
que los agentes detuvieran a 
manifestantes, aunque sí se 
detectó que al menos una 
persona sufrió una lesión 
en la cabeza, por lo que fue 
llevada a una ambulancia 
que se encontraba al 
exterior de la sede.

Orozco se desempeñaba 

como Vicefiscal del 
Ministerio Público, de la 
Fiscalía General de Justicia 
y es vinculado al grupo 
de Adrián de la Garza, ex 
candidato a la gubernatura 
por el PRI en 2021.

Samuel García 

se pronuncia sobre 
nombramiento

Samuel García, quien 
participó en la inauguración 
de un evento navideño 
en la Macroplaza, acusó 
al PRIAN de autoboicot y 
advirtió que al final ganará 

en tribunales.
“Ojalá y pido que hoy 

termine la sesión, que 
voten lo que quieran, yo 
estoy seguro que en los 
tribunales voy a ganar y que 
no pase a mayores lo que 
hoy hubo en el Congreso”, 

dijo García Sepúlveda.
En la lista de donde se 

sacó a Enrique Orozco había 
otros 21 personajes de la 
vida política, vinculados al 
PRI, Morena, Movimiento 
Ciudadano, Fiscalía de 
Justicia y ciudadanos.

Samuel García reasumió 
gubernatura

Samuel García hizo una 
pausa a su precampaña 
interna de Movimiento 
Ciudadano para regresar 

a Nuevo León y asumir 
funciones como gobernador 
constitucional, así lo hizo 
saber en un video, previo al 
zafarrancho en el Congreso 
local, en donde anunció 

que, a partir del sábado, 2 
de diciembre, dejará como 
encargado de despacho a su 
actual Secretario General 
de Gobierno, Javier Navarro 
Velasco.

Los espero mañana, 
como gobernador en la 
inauguración de la macro 
Navidad, en la Macro Plaza, 
dijo en el video publicado en 
redes sociales.

El precandidato único de 
Movimiento Ciudadano dijo 

haber firmado el acuerdo 
para retomar funciones; su 
plan es dejar al Secretario 
General de Gobierno, Javier 
Navarro, como gobernador 
interino, cuando comiencen 
las campañas de cara a las 
elecciones de 2024.

avanzando, no tenemos 
problema de recursos; se va 
a apoyar a todos”, explicó 
en conferencia de prensa 
matutina.

El pago de 8 mil pesos 
se llevará a cabo en orden 
alfabético por el primer 
apellido. La iniciativa 
concluirá el próximo jueves 
7 de diciembre.

En cuanto a la 
reconstrucción de viviendas 
y locales comerciales, dijo 
el mandatario, la ayuda 
económica será de hasta 60 
mil pesos repartidos en dos 
exhibiciones.

La primera parte estará 
disponible a partir del 8 de 

diciembre al 21 de diciembre 
en un calendario también 
determinado por la primera 
letra del primer apellido. La 
segunda exhibición se dará 
del 22 de diciembre al 31 de 
diciembre.

De esta forma, cada 
familia determinará las 
necesidades de su vivienda 
mientras las autoridades 
correspondientes darán 
asesoría técnica en el 
proceso de autoconstrucción, 
puntualizó el mandatario.

“Todos tenemos que 
participar para poder 
avanzar, así hacemos todo”, 
acotó.

El jefe del Ejecutivo 

recordó que este apoyo no 
es crédito sino una ayuda 
directa. Además, en las 
zonas afectadas hay 20 mil 
elementos de las Fuerzas 
Armadas y la Guardia 
Nacional, así como 20 
mil servidores públicos 
atendiendo las necesidades 
de personas damnificadas.

“No van a faltar los  
fondos y ya estamos 
buscando contar con más 
electrodomésticos, con 
más enseres domésticos 
y se siguen repartiendo 
diariamente, ahí están los 
elementos de la Marina y de 
la Secretaría de la Defensa”, 
expuso.
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La Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en 
el estado recibe todo el apoyo de la sierra del Totonacapan.

Papantla para el Galardón 
Turístico “Mi Veracruz”

DIF Municipal entrega lentes graduados 

Solo unidos y organizados evitaremos 
regreso del PRI y el PAN: Rocío Nahle 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del 
DIF, Mtra. Miriam 
García Guzmán,  

realizó la entrega de lentes 
graduados con armazón a 
308 beneficiados de colonias 
y comunidades de este 
municipio.

Dicha entrega de lentes 
graduados se entregaron 
durante la Jornada de Salud 
Visual “Una Mirada Hacía 
el Corazón”,  promovida por  
el DIF Estatal Veracruz que 
dirige la lic. Rebeca Quintanar 
Barceló.

Cabe mencionar que 
la entrega de este apoyo 
fue totalmente gratuito, 
tal y como lo instruyó el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

La titular del DIF 
Municipal, agradeció el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Los papantecos han sido  
convocados a unirse  y 
participar en el proceso 

de votación para elegir al 
Mejor Pueblo Mágico de 
Veracruz, en la entrega del 
Galardón Turístico “Mi 
Veracruz”.

Para este 2023 se está 
buscando la  designación 
en sana competencia con  
los  municipios hermanos 
de: Coatepec, Córdoba, 
Coscomatepec, Naolinco, 
Orizaba, Xico y Zozocolco de 
Hidalgo.

El concurso es organizado 
por la Secretaría de Turismo 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

El pasado añora regresar 
y por ello es importante 
informar al pueblo de los 

avances y logros de esta Cuarta 
Transformación para evitar 
que el PRI y el PAN vuelvan a 
instaurar el régimen neoliberal 
que fue erradicado en 2018, 
aseveró  la Coordinadora de 
los Comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación en el 
estado, Rocío Nahle García.

Desde la sierra del 
Totonacapan, que también es 
Veracruz, afirmó, la Cuarta 
Transformación tiene una tarea 
pendiente por continuar a favor 
de sus habitantes y de las etnias 
que orgullosamente forman 
parte de nuestra tierra, nuestra 
cultura y de dónde parten 
nuestros orígenes.

Por ello, casa por casa, 

y Cultura del Estado de 
Veracruz, y en ella participan 
en diversas categorías: 
prestadores de servicios 
turísticos, área académica y 
estudiantes de nuestro estado.

El premio que se 
entregará consiste en la 
medalla conmemorativa, 
la estatuilla que representa 
una estela tejida con 
fibras de caña o palma que 
antiguamente portaban los 
totonacas cuyo significado 
es el reconocimiento y la 
trascendencia.

Pero para ganar es 
necesario participar e ingresar 
al siguiente link:https://
miveracruz.mx/participantes.
php?Id=21.

respaldo que siempre  
brinda al pueblo papanteco  
y más con este tipo de 
jornadas que ayudan  a los 

grupos vulnerables.
De esta manera las 

personas beneficiadas 
mejorarán su calidad  

de vida para realizar sus 
actividades cotidianas,  
citó la mtra. Miriam  
García.

ciudadano por ciudadano, 
hay que informar y decirles 
que fueron el PAN y el PRI 
quienes votaron en contra 
de los programas sociales y el 
beneficio del pueblo.

“Es importante, muy 
importante decirle a la gente 
quienes votaron en contra, 
votaron en contra de los 
programas sociales el PRI y 
el PAN, votaron en contra 
de fortalecer a la Comisión 
Federal de Electricidad, votaron 
en contra de las reformas que 
ha propuesto el presidente 
López Obrador incluso para 
el Poder Judicial porque ellos 
extrañan y añoran los tiempos 
pasados pero hoy la realidad en 
México y en el mundo es otra”, 
enfatizó. 

Ellos, los priistas y 
panistas, dijo, son los 
grandes representantes del 
neoliberalismo que añoran 

centralizar nuevamente el 
poder y el presupuesto público 
en beneficio de sus familias y 
negocios pero no del pueblo, 
contrario a lo que actualmente 
ocurre en la administración 
de Andrés Manuel López 
Obrador. 

“Esa es la Cuarta 
Transformación y eso es 
algo que los opositores no 
quieren, lo que los opositores 
están añorando es el mismo 
gobierno con la misma forma 
de vida que tenían antes y eso 
es información, ¿qué tenemos 
que hacer en Veracruz?, nuestra 
organización.”, agregó. 

En este punto de la entidad 
veracruzana, donde la gente, 
hombres y mujeres de todas las 
edades, llegaron para mostrarle 
su afecto y cariño, explicó a 
los presentes en la Asamblea 
Informativa y Toma de Protesta 
de los Comités de Defensa 

de la 4T, que el mensaje debe 
transmitirse casa por casa y en 
territorio.

“Vamos a estar nosotros, 
nuestros dirigentes de Morena, 
el Partido Verde y el Partido 
del Trabajo, y los diputados  
que son dirigentes de Morena, 
en las diferentes comunidades 
de la sierra, voy a estar entrando 
y saliendo las veces que sean 
necesarias porque esta es mi 
responsabilidad, organizarlos, 
y puede haber 10 mil personas 
o puede haber 10 y con las 10 o 
con las 10 mil vamos a hablar, 
todas y todos son importantes”, 
añadió. 

Agregó que está 
transformación que inició el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador es transexenal, 
es decir, llegó para quedarse.

“Y esta asamblea con 
simpatizantes y con militantes 
es para decirles: hay que 

organizarnos, (…), no está  
en juego el proyecto personal 
de alguien, está en juego el 
futuro de todos los mexicanos, 
de nuestros niños, de nuestro 
hijos, nosotros tenemos un 
deber civil y patriótico para 
seguir transformado México 
por eso es que estoy aquí”, 
apuntó. 

“Todas las mujeres 
que estamos en cargos de 
representación tenemos 
resultados comprobados, eso 
es nuestro movimiento y por 
eso la compañera Claudia 
Sheinbaum va a continuar 

con la transformación pero 
necesitamos todo, todo: las 
cámaras, los gobiernos, los 
congresos, todo, porque la 
Cuarta Transformación debe 
continuar”, subrayó. 

Detalló, los programas 
sociales llegan directo a 
los beneficiarios quienes 
determinan en qué aplicar 
ese recurso proveniente de 
sus impuestos, producto del 
esfuerzo y trabajo de décadas, 
asimismo, no se debe dejar 
de mencionar el paquetes de 
grandes obras que serán el sello 
de la gestión de López Obrador.



León y América 
empatan en 

partido de ida

San Luis vence a Rayados en casa 
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Con triunfo sobre Tommy Paul

AGENCIAS   
Ciudad de México      

Carlos Alcaraz 
conquista la 

Plaza de Toros 
México

Carlos Alcaraz tiene un objetivo muy claro: ser el número 
uno del mundo. Por eso no se relaja en ningún partido 
que afronta, ya sea de Grand Slam, Másters 1000 o una 

exhibición como la que ofreció contra Tommy Paul, al que 
venció 7-6 y 6-3 en el Tennis Fest 2023 que se disputó en la 
Plaza de Toros México, que estuvo muy cerca de un lleno 
pletórico.

Y es que el nombre de Carlos Alcaraz ha dejado el 
anonimato con el que fue eliminado en 2021 en la primera 
ronda del Abierto Mexicano de Tenis, para regresar a 
nuestro país convertido en la nueva realidad de este deporte. 
Sí, después de la época del Big Three, en la que solo Novak 
Djokovic sigue en pie de lucha, quizá venga la de este español 
de 20 años.

Y para Alcaraz no se trató de venir a pelotear a la Ciudad 
de México. No cuando en frente está el aguerrido Tommy 
Paul, quien desde su puesto número 13 del mundo trata de 
llamar la atención cuando va contra los mejores.

Por esa razón el estadunidense salió concentrado al juego, 
adquiriendo la confianza necesaria al ganar rápidamente su 
primer punto y luego incomodando a Alcaraz en su turno, 
acercándose a un prematuro rompimiento.

Así se trazó la línea del primer set, porque en el siguiente 
punto, ahora fue Tommy el que tuvo que emplearse al 

máximo para no permitir que el español rompiera su saque; 
se quitó una desventaja de tres golpes y logró mantener el 
orden de las cosas.

Así transcurría la partida con un intercambio muy  
parejo de puntos y buenas pinceladas de juego; Carlos en 
muchos momentos subió a la red para bombearle la bola a 
Tommy y éste trataba de ser consistente desde lo profundo de 
la cancha.

Al final, ninguno cedió y el set llegó hasta el 6-6, obligando 
el tie break; en esta muerte súbita, en la que Carlitos se lució 
con un acrobático regreso de pelota que dejó inmóvil a Paul 
como mejor pincelazo, el español terminó por ganar 7-3, ante 
la algarabía de la Plaza que claramente ya tenía a su favorito.

Para el siguiente set, Carlos encontró su mejor forma 
física mientras Tommy empezaba a desinflarse, al grado 
que el español deleitó a la grada con una jugada de fantasía 
al regresar la pelota entre sus piernas, lo que provocó que el 
público le brindara la mejor ovación de la noche.

Carlos le rompió pronto al estadunidense y se enfiló 
a ganar el partido, ahora con más holgura por 6-2. Sí, no 
importa si es en un Grand Slam, un Masters o en un juego 
de exhibición, Carlos Alcaraz, el nuevo rostro del tenis 
mundial, tiene claro que para ser el mejor, debe demostrarlo 
en cualquier escenario y contra cualquier rival.

AGENCIAS            
León, Guanajuato 

El equipo verdiblanco se 
lleva empate al Estadio 
Azteca. Luego de jugarse 

el encuentro de ida en donde 
empataron 2-2; los dirigidos 
por Nicolás Larcamón 
buscarán hacer un muy buen 
juego contra América en su 
casa.

El inicio de la Liguilla 
fue eléctrico, justo como se 
espera en estas instancias. El 
empate a dos goles entre León 
y América dejó un buen sabor 
de boca. Esmeraldas y Águilas 
intercambiaron golpes, 
aunque hay un punto en el 
que el tanque de gasolina de 
La Fiera empieza a acusar una 
fuga, mientras los de Coapa 
sacaron a relucir su capacidad 
de reacción.

Con algunos cambios en 
su cuadro, Larcamón lo apostó 
todo buscando llevarse de casa 
una ventaja aprovechando a su 
afición.

América comenzó 
tocando el balón, tratando 
de tener posesión sobre el 
juego, sin embargo, León de 
inmediato buscó acercarse y 
consiguió un tiro de esquina 
para aprovechar y poner el 
primer gol del juego gracias a 
Paul Bellón al minuto 2 con 
una gran asistencia por parte 
de Ángel Mena pusieron el 
marcador 1-0.

Sí, la fiesta grande arroja 
grandes pulsaciones, el 
partido se hizo de norte a sur, 
intercambio de golpes, los dos 
buscando el arco rival.

Por su parte, los azulcremas 
buscaron algún error por 
parte de los esmeraldas, 
y fue al minuto 7 cuando 
respondieron y pusieron el 
marcador 1-1 gracias a Henrry 
Martín con pase de Miguel 
Layún, de esta manera dejando 
de nuevo la oportunidad a 
ambos equipos de tomar la 
delantera.

En lo que fue el minuto 
17 ambos equipos estuvieron 
teniendo jugadas cerca de las 
áreas contrarias, sin embargo, 
no se concretaron para 
hacer alguna de peligro. Los 
dirigidos por Andre Jardine, 
estuvieron buscando algún 
error defensivo por parte de 
la Fiera para poderse acercar, 

AGENCIAS            
San Luis  

Los dirigidos por Fernando 
Ortiz cayeron por la 
mínima diferencia gracias 

al gol de Ricardo Chávez en el 
amanecer del partido. Ahora 
el Monterrey tendrá que ganar 
por cualquier marcador el 
próximo sábado en la vuelta de 
los cuartos de final de la Liga 
MX. La primera de acciones de 
peligro por parte de la localidad 
fue gracias a Dieter Villalpando, 
quien conduzco algunos 30 
metros hacia la portería de 
Esteban Andrada, pero su 

solo quedaron en sustos para 
los esmeraldas que estuvieron 
atentos en todo momento.

Partido de alto nivel y 
los dos equipos a lo suyo, 
cada uno con su momento, 
América buscando a través de 
la pelota y León tratando de 
romper a la zaga azulcrema 
que se mostraba titubeante 
en algunas ocasiones. Las 
buenas intenciones de uno y 
otro no progresaban, muchos 
tiros que acabaron lejos de la 
portería y otros en las manos 
de los porteros, pero el pulso 
se mantenía.

Para el minuto 28' 
Larcamón realizó su primer 
cambio, salió Ángel Mena 
quien se resintió de la pierna 
derecha, en su lugar entro 
Alfonso Alvarado.

Fueron las los intentos 
que género León durante el 
minuto 35, sin embargo, la 
defensa del América estuvo 
atenta. Fueron cuestión 
de minutos para que le 
saliera una buena jugada 
a los dirigidos por Nicolás 
Larcamón, al minuto 39 el 
marcador se puso 2-1 luego de 
Nico López anotara a favor de 
la fiera con un buen pase de 
Omar Fernández que le dio a 
la ventaja a los de León.

Terminaron los primeros 
45+4 del primer tiempo y 
León se fue con ventaja de 2-1 
sobre el marcador.

Comenzando el segundo 
tiempo, el equipo azulcrema 
se acercó a la portería de 
Cota, haciendo que la defensa 
se metiera en problemas y 
provocará que el juego se 
pusiera 2-2 al minuto 48 
gracias a Henrry Martín quien 
consiguió doblete.

Ambos equipos 
comenzaron a hacer 
modificaciones, tratando de 
sacar una buena ventaja de 
este encuentro en donde gasta 
el minuto 64 el marcador fue 
de 2-2.

Sin nada más que hacer 
por parte de ambos equipos, 
el juego de ida de los cuartos 
de final de la liguilla quedó 
empatado 2-2.

Todo queda en el aire, el 
juego del sábado está cantado 
para ser de un pulso similar a 
León le basta solo con ganar y 
los de Coapa avanzarán si no 
pierden.

remate de pierna derecha fue 
muy desviado y solamente 
se perdió la oportunidad de 
llevar el balón con dirección a 
portería.

Los dirigidos por Fernando 
Ortiz respondieron también 
con un disparo de medio 
distancia gracias a la zurda de 
Alfonso Gonzalez, y aunque 
su remate sí fue la puerta, el 
guardameta potosino, Andrés 
Sánchez se quedó muy bien con 
el balón, evitando así el gol de 
los rayados.

Los locales no respondieron 
nuevamente por el sector donde 
se encontraba Jürgen Damm 

en la banda de la derecha, tras 
un gran pase al espacio, mismo 
que aprovechó el ex Jugador 
de Atlanta United, ingresó al 
área, recortó a Sebastian Vegas, 
pero al momento del disparo, 
el balón fue a las manos del 
guardameta argentino Esteban 
Andrada.

La tercera fue la vencida 
para el conjunto de los 
potosinos, luego de aprovechar 
un balón parado mismo que 
Leonardo Bonatini peinó hacia 
el manchón penal, para que 
solamente llegara a empujarla 
solo, y sin marca el contención, 
Ricardo Chavez, remate de 

pierna derecha, y mandando el 
balón al fondo de las redes al 
minuto 20.

En el complemento, los 
potosinos siguieron encima 
buscando más ventaja en el 
marcador, un balón filtrado 
de Villalpando hacia Bonatini  
dejó mano a mano solo a 
Leonardo contra Esteban 
Andrada pero la Sabandija 
aguantó bien y terminó por 
hacer una atajada formidable 
para evitar el 2-0.

Al 65' un gran contragolpe 
rayado orquestado por Jesús 
Manuel Corona quien tenía 
pocos minutos en el terreno de 

juego, se mandó una descolgada 
tras un tiro de esquina en contra 
y al momento de dar el servicio, 
hasta donde se encontraba 
Germán Berterame, el 
delantero argentino se 
encontraba fuera de lugar, 
invalidando así la anotación 
que había hecho el ex potosino.

Ya en el trámite del partido, 
Rayados no buscó más la 
portería de Sánchez, mientras 
que casi totalmente contrario 
a lo de la Sabandija que fue la 
figura del compromiso con sus 
tres atajadas clave para que no 
llevara más goles el conjunto 
albiazul.
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El Deportivo Taz se 
afianza en el segundo 
lugar del torneo femenil 

especial de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica 
al imponerse en su partido 
programado en esta jornada, 
ante el conjunto de DC, 
llevándose el marcador final 
de 26-25 sobre la duela del 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo”.

Deportivo Taz aprovecho 
muy bien su buen inicio para 
obtener una ventaja que al 
final les daría el triunfo en este 
encuentro, logrando ponerse 
arriba en el marcador en el 
primer cuarto 14-4 con las 
unidades anotadas por Hannia 
Patiño, Pamela Ibarra, Merly 
Ojeda y Lizeth García.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de Tajín FC se 
impone ante la colonia 
Cazones Amigos de Pepe 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con la victoria de la 
escuela Manuel C. 
Tello en la rama 

femenil y del Colegio 
Americano en la varonil 
por reglamento, se definió 
el deporte del baloncesto 
en las finales de los juegos 
deportivos escolares de 
convivencia de la supervisión 
40 e inspección número 18 de 
educación física estatal, en el 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo” de Poza Rica.

Estos encuentros 
comenzarían desde 
muy temprano sobre la 
duela, contando con la 
participación de un total de 
diez escuelas de las cuales 
dos fueron particulares, 
llegando a la gran final en la 
rama femenil los planteles 
de Manuel C. Tello y el 
Colegio Americano, quienes 
brindaron un buen partido 
sobre la duela, llevándose una 
contundente victoria Tello 
en este partido y el boleto a la 
etapa de inspección.

En el partido, Manuel C. 
Tello y el Colegio Americano 
terminaron empatados 2-2 el 
primer cuarto, pero Tello se 
aplicó muy bien en la cancha 
para poder adelantarse en el 
duelo en el segundo periodo, 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  02 diciembre  DEL 2023 JORNADA 24 
                                  

  
 
 

 SEGUNDA DIVISION TORNEO DE COPA 
Abogados Chapultepec VS Cazones el trébol La florida 16:00 
Dego herrería carbajal VS Zapata Ignacio de la llave 16:00 
Col. Santa Emilia refacc. El tigre VS Col. Ruiz cortinez pozo 8 chote 16:00 
Dobermans dupont VS Radiorama Pepe soto 16:00 
Cyasa VS Tecos amigos d pecero Juan chino 16:00 
Gallo f.c. VS Deportivo sadot gaviotas 16:00 
Apolo 13 VS Galaxi roma manantial 16:00 
Super 5 de mayo VS Zacate colorado sahop 16:00 
Galgos coyame VS Rinosa petromex Plan de ayala 16:00 

CATEGORIA MASTER TORNEO DE COPA 
 

Abogados joyería juliet VS Sector 4 marroquin 16:00 
 VS   16:00 
  

CATEGORIA MASTER ESPECIAL TORNEO DE COPA 
Flores magon VS Real doctores laredo Fracc. Kehoe 16:00 
Abogados marvintel VS Gaviotas sauces 16:00 
Compadres y amigos VS Bondojo la carterita Vicente capellini 16:00 
Champions amiogos de beto VS Tecos lazaro cardenas Flores magon 16:00 
Argentinos jr VS Cobsa amigos de dario Lopez gazca 16:00 
Abogados punto plaza VS Caciques de la miguel hidalgo Delio sanchez 16:00 
Novatos de la revoluciom VS Farmacia parís Antonio de la torres 16:00 
Rev tamps VS Amigos de coatzintla Enrique sanchez 16:00 
Pozo 90 VS Choapas Marcelo guzman 16:00 
PASA BYE Empleados municipales 

CATEGORIA MASTER ORO TORNEO DE COPA 
 
Jubilados secc. 30 VS Atlas de la 27 dr. pepe marquez 3 amigos 16:00 
  

cosechando seis puntos 
para su cuenta, dejando los 
números 8-2 al descanso 
del medio tiempo, para el 
tercer lapso, aprovechando 
su buen momento en este 
partido, la Tello logró una 
vez más aumentar su ventaja 
colocando las cosas 13-2, 
terminando así este partido 
al no hacerse daño en el 
último cuarto.

Por su parte en la 
rama varonil, el Colegio 
Americano se llevaría 
el triunfo al llegar a este 
partido con sus 12 jugadores 
reglamentarios para encarar 
este partido, siendo el cuadro 

de Manuel C. Tello quienes 
se quedaron cortos con 
un jugador menos, por lo 

cual, este partido finalizó 
a favor del Americano por 
reglamento.

Al final de estos partidos, 
estos equipos serían 
premiados por parte de los 
profesores presentes con 
sus respectivos diplomas 
de participación en esta 
zona 007, donde el profesor 
Esteban Rios profesor de 
educación física estatal del 
centro de trabajo número 
40 de poza rica locales, 
agradeció a todos los 
profesores, directivos de las 
escuelas y padres de familia 

para que sus hijos tuvieran 
participación en estos juegos 
de convivencia, donde 
tras clasificar se estarán 
enfrentando en la etapa 
de supervisión a Papantla, 
Espinal y Poza Rica Foráneas, 
representando ellos a Poza 
Rica locales, así mismo se 
llevaría a cabo el deporte 
del ajedrez, donde se tuvo la 
participación de 7 niños y 5 
niñas que buscarán también 
un lugar en la etapa regional.

Manteniendo su buena 
rotación del esférico, 
Deportivo Taz se mantuvo con 
la ventaja en este compromiso 
en el segundo lapso, contando 
con los números a su favor al 
descanso del medio tiempo 19-
13, pero manteniéndose con 
vida el conjunto de DC en este 
duelo.

En el tercer lapso, tanto 
Deportivo Taz como DC, 
terminarían por anotar cinco 
puntos para su respectiva 
causa, Yaradenice Garrido y 
Merly Ojeda anotarían por 
Taz, mientras que por DC lo 
harían Yesenia Sarmiento, 
Cinthya Hernández y Avril 
Cordero, mientras que Taz 
logro mantener los números a 
favor ante la reacción tardía de 
DC en la duela, para obtener 
este triunfo 29-25 en el deporte 
ráfaga femenil de esta ciudad.

Vargas en la fecha uno del 
torneo de copa de la categoría 
master oro de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
esta ciudad, cosechando el 
marcador a su favor de 2-0.

Este duelo fue llevado a 
cabo en el campo deportivo 
Lorenzo Azua, donde ambos 
planteles comenzarían este 
partido con buen ritmo, pero 
poco a poco el Tajín FC, logro 
inclinar la balanza a su favor 
con jugadas más peligrosas, 
consiguiendo el gol de la 
ventaja 1-0 al minuto 36 por 
parte de Luis Gómez.

La colonia Cazones cerro 
bien el primer tiempo con 
aproximaciones de gran 
peligro buscando el gol del 
empate, pero sin poder anotar 
en el cierre del primer tiempo, 
manteniéndose la ventaja a 
favor del cuadro de Tajín FC en 
este compromiso.

Para el complemento, 
Luis Santos aparecería en el 
partido al minuto 63 para 
colocar el esférico al fondo de 
la red aumentar la ventaja 2-0, 
manteniéndose estos números 
hasta el final del tiempo 
reglamentario del encuentro, 
llevándose la victoria los 
elementos de Tajín FC.
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Florinda Meza confiesa que sacrificó su 
maternidad por Roberto Gómez Bolaños

AGENCIAS   
Ciudad de México 

El día de ayer, 28 
de noviembre, se 
cumplieron nueve años 

de la muerte del actor Roberto 
Gómez Bolaños, mejor 
conocido como ‘Chespirito’, 
el cual creó y dio vida a 
personajes como ‘El chavo 
del Ocho’ o ‘El Chapulín 
Colorado’ quienes marcaron 
toda una regeneración.

Es por eso que el día de  
ayer Florinda Meza, la cual 
fue su esposa, dedicó un 
emotivo mensaje al “amor de 
su vida” en el que cuenta la 
romántica historia de amor 
que tuvo con Roberto y los 
sacrificios que hizo para estar 
con él.

Florinda Meza compartió 
un emotivo video a través de 
Instagram en el que cuenta 
una historia de amor en 
tercera persona, relatando su 
relación con Roberto.

La actriz comienza 
diciendo que ellos se amaron 
desde siempre, sin embargo 
no pudieron estar juntos antes 
pues se llevaban 20 años de 
diferencia. Roberto ya estaba 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Lucía Méndez habría 
ingresado al hospital 
debido a problemas 

de salud, así se reveló en 
el programa radiofónico 
de Maxine Woodside, 
donde se dieron a conocer 
detalles del estado de 
salud de la actriz.

Hasta ahora, no se ha 
revelado en qué hospital 
se encuentra; no obstante, 
se tiene conocimiento 
de que ha estado bajo 
observación médica 
durante tres días debido 
a la gravedad de sus 
síntomas.

¿Qué le pasó a Lucía 
Méndez?

La comunicadora 
Vicky López, colaboradora 
del programa ‘Todo para 
la mujer’, proporcionó 
información adicional al 
respecto. 

Según López, Lucía 
Méndez habría contraído 
influenza, lo cual fue dado 
a conocer este miércoles 
en el programa radial.

“Tengo una noticia 
ya autorizada por Lucía 
Méndez. Desde hace 
tres días, Lucía está 
hospitalizada. No se había 
dado a conocer para no 
causar un rollo mediático”, 
informó Vicky López en 
el programa.

La actriz, quien estaba 
a punto de unirse a la 
obra de teatro "Lagunilla, 
mi barrio" en sustitución 
de Laura León, se habría 
contagiado durante un 
reciente viaje a Colombia. 

Al regresar, 
experimentó dificultades 

Lucía Méndez 
es hospitalizada 
de emergencia 

para respirar, inicialmente 
atribuidas al cansancio del 
viaje y al vuelo.

La reportera detalló 
que Lucía Méndez fue 
ingresada al hospital debido 
a problemas respiratorios 
y, tras estudios, se confirmó 
que padece de influenza 
severa. 

“Hoy dos reporteros 
estuvieron indagando en el 

hospital. Entonces antes de 
que se haga un chisme les 
explico: Lucía Méndez tiene 
influenza”, expresó la colega 
de Maxine Woodside.

¿Cuál es el estado de 
salud de Lucía Méndez?

Aunque su estado de 
salud no se considera grave, 
la afectación en sus vías 
respiratorias le impide 
responder llamadas o 

mensajes en este momento. 
“Le pusieron oxígeno y 

ayer salieron los estudios 
que tiene influenza severa, 
por eso no ha podido 
contestar. Algunas personas 
la llamaron y no está grave, 
simplemente no puede 
contestar porque ahorita 
tiene afectadas todas las vías 
respiratorias”, expresó Vicky 
López.

La medida de ponerle 
oxígeno sugiere que la actriz 
experimentó dificultades 
para respirar, y la gravedad de 
la influenza severa requiere 
atención y cuidados médicos 
para su pronta recuperación.

Hasta el momento, 
se informa que Lucía 
Méndez se encuentra en 
buen estado y sin mayores 
complicaciones médicas, 

a pesar de permanecer 
hospitalizada desde el 
pasado lunes.

“Tiene influenza 
pero no es grave, sigue 
en observación y va 
a estar hospitalizada 
dos o tres días más por 
recomendación de 
médico. Ahorita está con 
mascarilla de oxígeno”, 
indicó Vicky López.

Sin embargo, Florinda 
relata que descubrió el amor 
verdadero con su esposo y 
fueron felices durante 40 años.

“Pero en esto, la pareja 
descubrió que el amor 
verdadero, el amor eterno, sí 
existe, y fueron muy felices 
durante 40 años”.

Además, en la descripción 

del video comentó que gracias 
al actor aprendió que el amor 
eterno existe y siempre está 
presente en su corazón.

“Hoy, como siempre, 
más que nunca, estás en mi 
corazón. Cada latido es el 
sonido de tu voz, que me sigue 
diciendo: ‘Mi bonita, aquí 
estoy... te amo’. Para el mundo 
eres Roberto Gómez Bolaños, 
'Chespirito'. Para mí, fuiste, 
eres y serás 'Mi Rober', quien 
me enseñó que el amor eterno 
sí existe”.

Florinda Meza compartió 
una foto visitando la tumba de 
Roberto Gómez Bolaños

El día de hoy la actriz 
también compartió una foto 
donde se le puede ver visitando 
el mausoleo de su esposo 
Roberto Gómez Bolaños.

En ella se puede observar 
como la tumba está repleta de 
flores, además a Florinda se le 
ve de espaldas vistiendo por 
completo de negro.

En la descripción se puede 
leer lo siguiente:

"Buenos días, mi alegría, 
¿qué tal el cielo?... ¿Aquí? 
Tu bonita vecindad y yo 
te extrañamos mucho, mi 
Rober... siempre", escribió.

casado y se había hecho la 
vasectomía.

 “Érase una vez una pareja 
que se amaba intensamente. 
Tal vez ese par ya se amaba 
desde siempre, sin saber que 
alguna vez se encontraría, 
pero el destino es muy cruel 
con los enamorados, y manejó 
los tiempos a capricho…Y otra 

tragedia se había hecho la 
vasectomía”, relató.

Debido a que Roberto se 
había hecho la vasectomía, 
Florinda no pudo tener hijos 
con el actor por lo que relata 
que decidió sacrificar su 
maternidad, además confiesa 
que Roberto siempre le pesó 
no poder tener hijos con “su 

mujer ideal”.
“Ella, Florinda, que así se 

llama, decidió sacrificar su 
maternidad con el amor de su 
vida. Él siempre se lo agradeció 
y se lo decía a todo el mundo, 
pero le pesaba intensamente 
no poder tener hijos con 
‘su mujer ideal’, como solía 
llamarla”.
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Regina Velarde reveló el sabor 
de los besos de Danilo Carrera

Lesslie Polinesia 
da a conocer el 

género de su bebé 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La estrella de internet, 
Regina Velarde, ha 
dado detalles de lo 

que paso con el conductor, 
Danilo Carrera. Después 
de que fueron captados 
besándose en febrero del 
presente año, han sido blanco 
de críticas por el encuentro, 
aunque para Regina prefiere 
no redecorarlo debido a que 
le dejo un mal sabor de boca.

Recordemos que la actriz 
de 'El amor invencible' 
Regina Velarde, causó 
revuelo al ser vista con 
Danilo muy enamora 
mientras el mantenía una 
relación amorosa con otra 
mujer. Aunque Regina en 
su momento no dijo nada al 
respecto y prefirió guardarlo 
en silencio, en una entrevista 
para un programa televisivo 
decidió dar detalles de lo que 
ocurrió con el conductor 
ecuatoriano.

¿A Regina Velarde le 
gustó su encuentro con el 
actor ecuatoriano?

A través de una entrevista 
con el programa televisivo 
'Hoy', Regina Velarde dio 
detalles sobre el romántico 
beso con el actor y mencionó 
que no se siente culpable 
tras haber besado a Danilo 
Carrera cuando él tenía 
novia.

Tras terminar su relación 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Hace poco más de 
un mes la popular 
influencer Lesslie 

Polinesia, integrante de 
‘Los Polinesios’, dio a 
conocer que está a la espera 
de su primer bebé. Ahora, 
con un emotivo video 
dio a conocer cuál será su 
género.

“Con mucho amor les 
comparto esta noticia: Está 
creciendo una vida dentro 
de mí, no sé qué significa 
ser mamá, lo estoy 
descubriendo día a día. 
Bienvenidos a mi nueva 
etapa”. dijo Lesslie en su 
video publicado a finales 
de octubre.

Parece que la influencer 
hará partícipe a sus 
seguidores de cada detalle 
de su embarazo, pues tan 
solo unas semanas después 
de anunciarlo, compartió 
un video en el que da a 
conocer si su primer bebé 
será niño o niña.

Lesslie sorprendió a 
los casi 30 millones de 
suscriptores del canal ‘Los 
Polinesios’ con el video 
titulado: “Revelando el 
género de mi bebé: Team 
Niño o Niña”.

En el metraje de poco 
más de diez minutos se 
puede apreciar como su 
familia se encargó de 
armar una sorpresa para 
Lesslie y dar a conocer el 

género de su próximo bebé.
Cada uno de los familiares 

de Lesslie usó una prenda 
azul o rosa, según el género 

que creían que sería el bebé. 
Los perros salchicha de la 
influencer también fueron 
clave para la sorpresa, pues 

estaban dentro de una gran 
caja vestidos de un color 
específico.

Al destapar la caja blanca 

se pudo ver a los perros de la 
familia Polinesia vestidos de 
rosa, revelando que Lesslie 
está esperando una niña.

“¡Es una niña!”, gritó 
Lesslie emocionada 
mientras sujetaba a su 
mamá, quien vestía de rosa.

señaló que no lo cree así, 
pues el actor había salido con 
otras dos mujeres.

“Para empezar ni siquiera 
creo que por el beso se haya 
roto el compromiso, porque 
además de mi beso fue el 
que haya salido con otras 
dos chavas y quién sabe qué 
hace Danilo de su vida y que 
broncas ya tenían en esa 
relación”

Regina Velarde aseguró 
que no se siente culpable, 
pues cree que en la relación 
de Danilo Carrera había algo 
más.

“No me siento culpable, 
no siento que haya sido mi 
culpa”

¿Danilo Carrera besa 
bien? 

En su entrevista con el 
programa televisivo destacó 
que Danilo Carrera sabía 
lo que hacía cuando la besó 
y ella no puede responder 
sobre si fue infiel o no.

“El ser infiel, es algo que 
tenemos ahí todo el tiempo 
tan fácil de hacer, pero al 
final del día fue su decisión, 
él sabía qué onda con su 
relación, él sabía si me daba 
un beso o no”

Sin embargo, entre risas 
Regina reveló a que sabían 
los besos del actor porque 
dijo un beso no se le niega a 
nadie.

“Yo hice más el trabajo 
que él, pero un beso no se le 
niega a nadie”

con Michelle Renaud, 
Danilo Carrera se mostró 
muy enamorado de una 
joven de origen árabe, a quien 
la definió como el amor de su 
vida.

Danilo Carrera se mostró 
muy feliz e incluso se dio 

a conocer que la pareja 
se había comprometido a 
finales del 2022, pero meses 
después una revista famosa 
mexicana dio a conocer 
unas fotografías en las que se 
muestra a Danilo besándose 
con Regina.

Tras el beso de Danilo y 
regina el mismo conductor 
fue quien mencionó que se 
encontraba soltero, pero se 
desconocían detalles hasta 
que la actriz hablo.

“Danilo y yo somos 
amigos, desde un principio 

se pintó como algo muy de 
amistad, nada que pudiera 
llevarse a otro nivel, solo fue 
el beso”

Sobre las versiones que 
apuntaban que por ese beso 
Danilo Carrera rompió su 
compromiso, Regina Velarde 
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REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz                      

Fuerte movimiento se 
activó la mañana de 
este miércoles sobre la 

carretera México-Tuxpan 
luego de que presuntamente 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz   

La noche de 
este miércoles 
aproximadamente 

a las 7 de la tarde, a los 
números de emergencia 
se reportó de un fuerte 
accidente en la carretera 
México – Tuxpan, 
esto a la altura de la 
estrella donde se vieron 
involucrados un taxi 
con número económico 
162 de Tihuatlán y un 
motociclista.

Se habla de que 
presuntamente el taxista 
habría invadido carril 

provocando que el joven 
en su caballo de acero se 
estampara de lleno por la 
parte delantera, testigos 
comentan que ambos 
intentaron frenar, pero por 
él clima y el asfalto mojado, 
no lograron controlar sus 
unidades y terminó en un 
trágico desenlace. 

El motociclista 
lamentablemente por el 
fuerte impacto, perdió la 
vida quedando su cuerpo 
en la cinta asfáltica, a pesar 
de que portaba su casco 
de seguridad no logró 
sobrevivir.

Ambas unidades 
quedaron en pérdida total; 

la motocicleta por la parte 
delantera quedo destrozada 
y al taxi por el impacto se le 
activaron las bolsas de aire.

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía 
Estatal quienes hicieron 
la detención del ruletero y 
acordonaron el área donde se 
encontraba el cuerpo sin vida 
del joven, hasta el momento 
se desconocen los generales 
del fallecido, sin embargo, 
el cuerpo fue levantado por 
servicios periciales quienes 
lo trasladaron al SEMEFO 
para posteriormente esperar 
a que sea reclamado por 
sus familiares y así darle 
cristiana sepultura. 

un masculino fue privado de 
su libertad tras ser perseguido 
por vehículos con personas 
armadas.

El hombre privado de la 
libertad iba manejando una 
camioneta de la línea Jeep, 
Cherokee, la cual se quedó 

con las puertas abiertas, luego 
de que presuntos sujetos se 
lo llevaran a bordo de una 
camioneta tipo Tiguan color 
gris.

Tras el reporte al 911 se 
activó un fuerte dispositivo 
de elementos de la policía 

municipal tanto de Poza 
Rica como del municipio 
vecino de Tihuatlán, así 
como elementos de la policía 
estatal; a pesar del operativo 
no lograron dar con los 
responsables.

Hasta el momento, se sabe 
de manera extraoficial que el 
sujeto privado de la libertad 
tiene entre 30 a 40 años de 
edad y se presume puede 
tratarse de Israel A. «N», 
supuestamente encargado 

de un negocio de lubricantes 
ubicado en la comunidad de 
Manantial, Tihuatlán.

Por su parte, elementos 
de la policía estatal guardan 
completo hermetismo sobre 
los hechos suscitados.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                     

La Fiscalía Especializada 
en Delitos de 
Investigación contra 

la Familia, Mujeres, Niñas 
y Niños y Trata de Personas 

REDACCIÓN NORESTE 
Tulancingo, Hidalgo                    

Trágico accidente 
registrado sobre la 
autopista México-

Tuxpan deja como saldo 
miles de pesos en pérdidas 
materiales, además de 5 
personas muertas y dos más 
lesionados.

Los hechos ocurrieron 
está mañana de miércoles 
29 de noviembre en el 
kilómetro 85+700 de la 
autopista mencionada a la 
altura del entronque Pitula 
con dirección al puerto de 
Tuxpan.

En el accidente 
participaron tres vehículos 
automotores, entre ellos una 
unidad de transporte de carga. 
Es de mencionar que personal 
de emergencias atendió el 
auxilio y destacó que cinco 
personas fallecieron y dos 
más quedaron lesionadas.

Los heridos fueron 
trasladados para recibir 
atención médica 
especializada; pero se 
desconoce hasta el momento 
el estado de salud que 
guardan.

Elementos de la guardia 

Cinco personas fallecidas y dos lesionadas, el tragico saldo

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz 

Un total de seis personas 
con lesiones leves 
y crisis nerviosas, 

además de elevados daños 
materiales, así como una 
inmediata movilización de 
cuerpos policiales y de rescate, 
fue el saldo que arrojó el 
mismo número de accidentes 
registrados sobre la autopista 
150D Córdoba -Puebla

Los hechos se registraron 
en la vía mencionada, en el 
tramo carretero Orizaba- La 

Mortal accidente en la 
autopista México-Tuxpan

Imputados como 
presuntos responsables 
del delito de feminicidio

"Lluvia" de accidentes en 
la Zona Centro, del Estado

nacional división carreteras 
tomaron conocimiento del 
suceso sin embargo al ser 
cuestionados en relación a 
las causas que originaron 
el percance únicamente 
se limitaron a decir que 
los vehículos quedarían 
las unidades quedarían a 
disposición de las autoridades 
ministeriales para que sean 
estas quienes determinen y 
deslinden la responsabilidad.

realizó imputación en 
contra de Jonathan 
Daniel “N” y José Rodrigo 
“N” como presuntos 
responsables del delito de 
feminicidio en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales Y.H.V.

Hechos ocurridos 
el 21 de mayo del año 
en curso en un camino 
vecinal que conduce 
a la localidad Arroyo 
Colorado, perteneciente 
a este municipio, cuando 
presuntamente golpearon 

con una herramienta en la 
cabeza a la víctima hasta 
privarla de la vida.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por 
un año, dentro del proceso 
penal 224/2023.

Estancia, el cual comprende del 
Kilómetro 267 al 238 del carril 
de ascenso de la vida rápida 
2100, con dirección al Estado 
Poblano, durante la mañana y 
tarde de este miércoles.

En relación a los percances, 
elementos de la Guardia 
Nacional División Carreteras, 
revelaron que la lluvia y el 
exceso de velocidad fueron las 
causas que los propiciaron.

Entre las unidades 
accidentadas, se encuentra 
un Fiat Mobi de color gris; un 
Volkswagen Jetta de color rojo; 
un tráiler con caja seca extra 

larga marca Kenworth de color 
rojo y razón social "Transportes 
Medrano"; una camioneta 
Toyota Hilux de color blanco; 
una Nissan Estaquitas y un 
vehículo compacto marca 
Mazda de color negro.

Hasta el lugar de los 
incidentes, arribaron 
paramédicos de PC y Capufe, 
además de personal de grúas, 
quiénes remolcaron los 
vehículos al corralón para el 

deslinde de responsabilidades 
además de restablecer la 
circulación vehicular de la vía 
rápida 2100.

Cabe señalar que, los 
cuerpos de emergencias y 
rescate, brindaron las primeras 
atenciones a un total de seis 
ciudadanos que resultaron 
con lesiones menores y 
crisis nerviosa, los cuales no 
requirieron ser trasladados a 
un hospital.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Joven moto tortillero 
que fue derribado por 
un automóvil resultó 

lastimado y tuvo que ser 
auxiliado por paramédicos 
e internado en el Hospital 
Emilio Alcázar para su 
debida atención médica.

Este aparatoso accidente 
se registró sobre la calle 
Cedros esquina San Lucas, 
del fraccionamiento Cabo 
Alto, de esta localidad.

En el lugar un joven 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Trabajador de volante 
que asegura que 
no se percató de la 

presencia de una mujer 
terminó atropellándola 
y provocándole diversas 
sesiones sobre el cuerpo 
por lo que tuvo que ser 
hospitalizada.

Los hechos ocurrieron la 
noche de este miércoles en 
el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva entre las calles Río 
Pánuco y Río Tecolutla, del 
fraccionamiento Jardines, 
justo frente al Centro 
Comercial Chedraui.

La lesionada responde 
al nombre de María N., de 
22 años, quién al resultar 
con diversas contusiones 
en el cuerpo tuvo que ser 
canalizada a la clínica 
del Seguro Social, para su 
atención médica.

Dicha mujer fue arrollada 
por un automóvil de alquiler 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales, con número 
económico 846, matrícula 
A225XEK del estado de 
Veracruz, conducido por 
Alejandro N., de 38 años.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven intentaba cruzar 
el bulevar desde el parador 
urbano hacia la acera del 
carril contrario pero justo a 
mitad de ambos carriles fue 
arrollada por el trabajador 
del volante quién asegura que 
no se percató de su presencia 
hasta que la impactó.

El vehículo era conducido por una joven mujer que salía de un estacionamiento

Tuvo que ser hospitalizada en el Seguro Social 

Jueves 30.11.2023

Mototortillero arrollado 
por un automóvil

Atropellada por un taxista

moto- repartidor de masa 
y tortillas, de 17 años y de 
identidad reservada, resultó 
con diversas condiciones en 
el cuerpo al ser impactado 
por un automóvil. Debido 
a esto fue canalizado al 
hospital Emilio Alcázar, 
para que fuera atendido de 
sus lesiones.

Dicho joven manejaba 
una motocicleta Italika  
125z, sin placas de 
circulación y fue impactado 
por un coche marca Kia 
Río, color gris, con placas 
YNZ759B del estado de 

Veracruz, conducido por 
Denisse N., de 25 años.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven automovilista 
salía de un estacionamiento 
y no extrema precauciones 
para hacer la maniobra por lo 
que terminó impactándose 
contra el motociclista.

Personal de tránsito 
municipal tomó 
conocimiento y envío los 
vehículos al corralón así 
mismo aseguró la presunta 
responsable para los 
trámites correspondientes.

Paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana atendieron 
el auxilio y trasladaron 
a la lesionada a la clínica 
del Seguro Social donde la 

reportan estable, mientras 
tanto personal de Tránsito 
Municipal aseguró al 
presunto responsable para 
los trámites de rigor.
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Ruletero se habría atravesado

Sufre una conmoción y herida en la cabeza

Termina impactado 
en un taxi

Sufre caída y la rescatan 
con cuerdas y escaleras

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
se impactó en la 
parte trasera de un 

coche de alquiler resultó 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven mujer que 
sufrió una caída 
de su altura y se 

provocó un fuerte golpe en 
la cabeza además de una 
herida en la región occipital 

lastimado por lo que tuvo 
que ser hospitalizado. 

El aparatoso percance 
ocurrió en el libramiento 
Adolfo López Mateos a la 
altura de la avenida Los 
Pinos, de la colonia El 

Retiro, de esta localidad.
El lesionado responde al 

nombre de Abel N., de 62 
años, con domicilio en el 
fraccionamiento Fovissste 
Lomas, de Tuxpan, quién 
manejaba una motocicleta 

Italika FT125, color rojo con 
negro, con placas 99YGW6 
del estado de Veracruz y se 
impactó con un taxi.

La unidad con la que se 
impactó el motociclista es 
un coche de alquiler marca 

Nissan tipo Tsuru, colores 
oficiales, con número 
económico 569, matrícula 
A820XFU del estado de 
Veracruz.

Trascendió que el 
ruletero es quién se 

habría atravesado y 
provocado el percance. Sin 
embargo serán elementos 
de Tránsito quienes 
tomaron conocimiento y 
determinarán el deslinde 
de responsabilidades.

tuvo que ser auxiliada por 
paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana y trasladada a la 
clínica del Seguro Social 
para su atención médica.

Estos hechos se 
registraron en un domicilio 
ubicado en la carretera 
Tuxpan Tampico a la altura 

de la calle Robles, de la 
colonia Pisa Flores, de esta 
localidad.

La mujer lesionada 
responde al nombre de 
Karina N., de 46 años, 
quién tras ser colocada 
sobre la camilla rígida 
tuvieron que bajarla con 

escaleras y cuerdas para 
poder trasladarla en la 
ambulancia.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven mujer se 
encontraba en el tercer piso 
de su casa cuando resbaló 
de manera accidental y se 

golpeó a la cabeza.
Cabe mencionar que ni 

una corporación policiaca 

se apersonó en el lugar para 
tomar conocimiento de lo 
sucedido.


